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За честь фабричной марки
Партия и правительство требуют от про

мышленности повышения качества и рас
ширения ассортимента товаров широкого 
потребления. В этом находит одно из своих 
ярких проявлений забота Советского госу
дарства о росте благосостояния трудящих
ся.

Советская промышленность достигла за 
годы сталинских пятилеток серьезных ус
пехов в развертывании производства това
ров широкого потребления. Потребитель по 
достоинству оценил усилия многих наших 
промышленных предприятий, успешно 
освоивших выпуск новых видов продукции, 
поднявших культуру их производства. Со
ветские люди испытывают законное чувство 
гордости от сознания того, что многие на
ши товары превосходят по своим качествам 
хваленые заграничные товары. Таковы, 
например, многие изделия нашей пищевой 
индустрии, текстильной промышленности 
я т. д.

Гордясь успехами своей промытлрпно- 
сти, советские люди в то же время непри
миримо относятся к фактам пренебрежения 
интересами потребителя, к тем работникам 
предприятий, которые еще не почувствова
ли всей полноты своей ответственности за 
качество товаров широкого потребления.
• Особенно возросли требования и запросы 
советского потребителя в нынешних усло
виях, после проведения денежной реформы, 
отмены карточной системы и перевода к 
развернутой советской торговле. За полно
ценный советский рубль потребитель хочет

брика, например, может предложить по
требителю только крайне ограниченный 
ассортимент продукции, причем художе
ственное его оформление большей частью 
малопривлекательное. Не в почете у мно
гих предприятий и продукция детского 
ассортимента. На фабрике «Грузтрикотаж», 
например, систематически срывается вы
полнение заданий по выпуску детского бе
лья, песков и чулок. Больпшпетво пред
приятий не придерживается принципа се
зонного выпуска товаров; модели и образ
цы этих товаров утверждаются и запуска
ются в массовое производство с большим 
запозданием.

В последнее время вопросы качества 
продукции обсуждались на заседаниях кол
легий министерств Грузинской СЮР. Об
суждаются эти вопросы и на собраниях 
партийно-хозяйственного актива предприя
тий и райопов. Так, папример, вчера в Тби
лиси состоялось собрание партийно-хозяй
ственного актива Кировского района, где 
сосредоточено много предприятий легкой, 
текстильной и местной промышленности. 
Весьма цешго, что к участию в этих сове
щаниях и заседаниях привлекаются пред
ставители торговых организаций.

Задача партийных и хозяйственных ор
ганизаций предприятий заключается сейчас 
в том, чтобы создать крепкие заслоны про
тив брака, против выпуска недоброкаче
ственной продукции. Партийные организа
ции предприятий, осуществляя контроль

Подписание Договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи между Советским Союзом 

и Народной Республикой Болгарии
дней в Москве
между Пред-

В течение последних
происходили переговоры 
седателам Совета Министров СССР 
И. В. Сталиным и Министром Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотовым, с одной 
стороны, и Председателем Совета Минист
ров Народной Республики Болгарии г-ном 
Г. Димитровым, Заместителем Председате
ля Совета Министров и Министром Иност
ранных Дел г-ном В. Коларовым, Замести
телями Председателя Совета Министров 
г. г. Т. Костовым, К. Георгиевым, Г. По
повым, Министром Торговли г-ном К. Доб- 
ревым и Министром Благоустройства и 
Коммунального Хозяйства г-ном П. Каме- 
новым, с другой стороны, о заключении 
Договора о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи между Советским Союзом

и Народной Республикой Болгарии. Эти 
пере,говоры, протекавшие в атмосфере сер
дечности и дружественного взаимопонима
ния. подтвердили стремление обеих стран 
всемерно укреплять и развивать отношения 
дружбы и сотрудничества между ними, а 
также их желание сотрудничать в целях 
обеспечения всеобщего мира и безопасно
сти пародов.

Переговоры закончились подписанием 
18 марта в Кремле Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи между 
Советским Союзом и Народной Республи
кой Болгарии.

Договор подписан по уполномочию Пре
зидиума Верховного Совета СССР Замести
телем Председателя Совета Министров ж

Министром Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотовым и по уполномочию Пре
зидиума Великого Народного Собрания На
родной Республики Болгарии Председате
лем Совета Министров Болгарии Г. Димит
ровым.

При подписапии Договора присутствовал 
Председатель Совета Министров СССР 
П. В. Сталия.

Со стороны Народной Республики Бол
гарии при подписании Договора присут
ствовали: Заместитель Председателя Сове* 
та Министров и Министр Иностранных 
Дел В. Коларов, Заместители Председателя 
Совета Министров Т. Костов, К. Георгиев, 
Г. Попов, Министр Торговли К. Добрев, 
Министр Благоустройства и Коммунального

Хозяйства П. Каменев, члены Президиума
Великого Народногр Собрания Р. Ангелов, 
А. Мирчев, Посланник в СССР Н. Нако
лов, г. г. П. Вутов, Д. Банчев, С. Колев 
и другие.

Со стороны Советского Союза присут
ствовали Заместитель Мииистра Иностран
ных Дел СССР В. А. Зорин, Начальник До
говорно-Правового Управления МИД СССР 
С. А. Голупский, и. о. Заведующего Отде
лом Балканских Стран МИД СССР 
С. П. Кирсанов, Заведующий Протокольным 
Отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочко* I  
другие.
« После подписания Договора В. М. Молото* 
.и Г. Димитров обменялись рсчамя.

Ниже приводится текст Договора.

приобрести доброкачественные товары —  [деятельности предприятий, не должпы ог- 
вот что в первую очередь должны помнить ■ раннчиваться только вопросами выполне- 
и учитывать все наши предприятия, обслу- Іния плана выпуска валовой продукции:
Живающие нужды населения

Борьба за высокое качество и широкий 
ассортимент продукции, борьба- за честь 
фабричной марки имеет огромное значение 
для повышения рентабельности предприя
тий, для роста накоплений в нашей про
мышленности, для успешного завершения 
послевоенной пятилетки в четыре года. Вы
пуск недоброкачественных и неходовых
товаров влечет за собой их залежи на 
складах и полках магазинов, а это приво
дит к замораживанию материальных ресур
сов, ослаблению финансового положения 
предприятий. Исполнение государственного 
бюджета третьего года послевоенной сталин
ской пятилетки с особой силой требует не 
только значительного прироста выпуска то
варов широкого потребления, но и повыше
ния их качества и обогащения ассорти
мента.

Продукция ряда предприятий легкой, 
местной, лесной, текстильной промышлен
ности. артелей промысловой и инвалидной 
кооперации Грузии вызывает справедливые 
нарекания потребителей. Тіребования по
требителя возросли, а отдельные предприя
тия не замечают этого, а подчас и игнори
руют запросы населения. Нельзя мириться 
с неудовлетворительней работой швейных 
фабрик Л г 1, 7 и других, выпускающих

необходим строжайший и действенный 
контроль над выполнением заданий по ка
честву и ассортименту продукции. Огром
ную роль сыграет мобилизация усилий 
участников социалистического соревнования 
вокруг вопросов повышения качества про
дукции. Сейчас по инициативе передовых 
рабочих и работниц Тбилиси развертывает
ся соревнование по профессиям ткачих, 
обувщиков, швейников и т. д. Участники 
соревнований ставят своей задачей досроч
ное выполнение годовых и пятилетних 
норм выработки.

Борьба за высокое качество продукции 
на чипается у каждого рабочего места, это 
—  главное в соревновании. Чтобы преду
предить появление брака и выпуск недо
брокачественной продукции, надо образцово 
поставить на предприятиях производствен
ное обучение рабочих, хорошо организовать 
работу контрольно-технического аппарата. 
Если обратиться, например, к обувным фа
брикам Тбилиси, то здесь обучение молодых 
рабочих ведется еще плохо, отделы техни
ческого контроля принимают готовую про
дукцию часто «па-глазок», либерально 
подходят к оценке сортности продукции, 
не организуют межпроцессного контроля 
цехах, не борются с нарушениями техноло
гических процессов. На обувных вред-

Д О Г О В О Р
О дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Союзом Советских 

Социалистических Республик и Народной Республикой Болгарии

небрежно спгитую одеж,ту. Разве терпимо _____ ________ _- пршггиях, как и на ряде других предпшя- такое положение, когда тысячи пар обуви, ■ ‘ ѵ А А13 п., .. ....тин легкой промышленности Грузии, нет
вигрігн, паглядпо показывающих хорошие и
плохие образцы продукции.

Потребитель, покупая в магазине товары, 
ищет фабричную марку предприятия. Пусть 
об этом помнят все предприятия, обслужи
вающие нужды населения. Первейший 
долг каждого предприятия —  высоко под
нять честь своей марки, выпускать про
дукцию только высокого качества.

выпушенной Кутаиюскігм кожевенно-обув
ным комбинатом, так и остались на складах 
комбипата, потому что из-за плохого каче
ства не приняты торговыми организация
ми? Поудовлетворптельпой является рабо
та и мебельных предприятий Тбилиси. 
Крупнейшим недочетом в работе многих 
предприятий является ограниченность 
аосортименга и плохое внешнее оформление 
продукции. Тбилисская шелкоткацкая фа-

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистиче
ских Республик и Президиум Великого Народного Собрания Народной 
Республики Болгарии

в целях дальнейшего развития и укрепления дружественных от
ношений между СССР и Болгарией,

уверенные в том, что укрепление дружбы между Советским Сою
зом и Болгарией отвечает жизненным интересам народов обоих госу
дарств и будет наилучшим образом содействовать их экономическому 
развитию,

исполненные желания сотрудничать между собой в интересах 
всеобщего мира и безопасности в соответствии с целями и принципа
ми Организации Об’единенных Наций,

решили с этой целью заключить настоящий Договор и назначили в 
качестве своих Уполномоченных:

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистиче
ских Республик — Вячеслава Михайловича М олотова, Заместителя 
Председателя Совета Министров и Министра Иностранных Д ел Сою
за ССР;

Президиум Великого Народного Собрания Народной Республики 
Болгарии — Георгия Димитрова, Председателя Совета Министров 
Народной Республики Болгарии,

которые после обмена своими полномочиями, найденными в  долж 
ной форме и в полном порядке, согласились о нижеследующем:

СТАТЬЯ 1.

Высокие Договаривающиеся Стороны обязуются предпринимать 
совместно все зависящие от них меры к устранению любой угрозы 
возобновления агрессии со стороны Германии или какого-либо другого 
государства, которое об’единилось бы с Германией непосредственно, 
или в какой-либо иной форме.

Высокие Договаривающиеся Стороны заявляют о своем намере
нии участвовать в духе самого искреннего сотрудничества во всех 

действиях, имеющих целью обеспечение мира и

Прием в честь Советской Делегации 
у Советского Посланника в Венгрии

БУДАПЕШТ, 18 марта. (ТАОС). Вчера 
вечером Посланник СССР в Венгрии Г. М. 
Пушкин устроил прием в честь Советской 
Правительственной Делегации во главе с 
Заместителем Председателя Совета Мини
стров СССР Маршалом Советского Союза 
К. Е. Ворошиловым, присутствовавшей на 
праздновании столетия венгерской револю
ции 1848 года.

Па приеме присутствовали: Президент
Венгерской республики Тильди Золтан,

Председатель Парламента Падь Имре, Пре
мьер-Министр Диньеш Лайош. его Замести
тели Ракошй Матиас и Сажалгич Ароад, 
министры, лидеры партий и профсоюзов, 
видные деятели общественной, культурной 
и научной жизни страны, а также главы 
и сотрудники иностранных миссий, аккре
дитованные в Будапеште.

Прием прошел в теплой, дружественной 
атмосфере.

От‘езд  Советской Правительственной  
Делегации из Венгрии

международных 
безопасности, и будут полностью 
ствления этих высоких задач.

вносить свой вклад в дело осуще-

СТАТЬЯ 2.

В случае, если одна из Высоких Договаривающихся Сторон будет 
вовлечена в военные действия с Германией, которая попыталась бы 
возобновить свою агрессивную политику, или с любым другим госу
дарством, которое непосредственно или в какой-либо иной форме 
об’единилось бы с Германией в политике агрессии, то другая Высокая 
Договаривающаяся Сторона немедленно окаж ет вовлеченной в воен

ные действия Договаривающейся Стороне военную и всякую иную 
помощь всеми имеющимися в ее распоряжении средствами.

Осуществление настоящего Договора будет находиться в  соот
ветствии с принципами Устава Организации Об’единенных Наций.

с т а т ь я  а. ѵ
ч

К аж дая из Высоких Договаривающихся Сторон о б я зу е т с я  не з а 
ключать какого-либо Союза и не принимать участия в  какой-либо 
коалиции, а такж е в действиях или мероприятиях, направленных про
тив другой Высокой Договаривающейся Стороны.

СТАТЬЯ 4.

Высокие Договаривающиеся Стороны будут консультироваться 
друг с другом по всем важным международным волросам, затрагиваю 
щим интересы обеих стран.

СТАТЬЯ 5.

Высокие Договаривающиеся Стороны заявляют, т го  они бу д у т  
развивать и укреплять экономические и культурные связи между обои
ми государствами в духе дружбы и сотрудничества, следуя принципам 
взаимного уважения к их независимости и суверенитету и невмешатель
ства во внутренние дела другого государства.

СТАТЬЯ в.

Настоящий Договор будет действителен в течение двадцати лет 
со дня его подписания. Если ни одна из Высоких Договаривающихся 
Сторон в конце этого двадцатилетнего периода не сделает за один 
год до истечения срока действия Договора заявления о своем желании 
отказаться от Договора, он будет оставаться в силе на следующие 
пять лет, и так каждый раз, до тех пор, пока одна из Высоких Д ого
варивающихся Сторон не сделает за один год до  окончания текущего 
пятилетия письменного предупреждения о своем намерении прекратить 
действие Договора.

Настоящий Договор вступает в силу немедленно после его под
писания и подлежит ратификации в возможно короткий срок. Обмен 
ратификационными грамотами будет произведен в Софии в ближай
шее время.

В удостоверение чего Уполномоченные подписали настоящим 
Договор и приложили к нему свои печати.

Составлен в Москве, 18 марта 1948 года, в двух экземплярах, 
каждый на русском и болгарском языках, причем оба текста имеют 
одинаковую силу.

По уполномочию Президиума 
Великого Народного Собрания 
Народной Республики Болгарии 

Г. ДИМИТРОВ.

По уполномочию П резидиума  

Верховного Совета СССР 

В. М ОЛО ТОВ.

Р Е Ч Ь  В. М.  М О Л О Т О В А

БУДАПЕШТ, 18 марта. (ТАСС). В ночь 
на 18 марта Советская Правительственная 
Д(легация во главе о Заместителем Пред
седателя Совета іМинистров СССР Марша
лом Советского Союза К. Е. Ворошиловым 
специальным поездом отбыла в Москву.

Па вокзале делегацию провожали: Пре- 
игьер-Министр Динмяп Лайога, Председа
тель Парламента Надь Имре, Заместители 
Премьер-Министра Ракопш Матиас и Са- 
кашич Ариад, члены правительства, лиде
ры партий и профсоюзов, главы и сотруд- 
нпкп иностранных миссий, аккредитован
ные в Будапеште, представители генера
литета венгерской армии, а также весь 
состав советской миссии в Венгрии во гла
ве с Посланником Г. М. Пушкиным, гене
ралы и офицеры Советской Армии и дру
гие.

На вокзале, украшенное советскими и 
венгерскими Государственными флагами, 
был выстроен почетный караул венгер
ской армии и полиции. Были исполнены 
советский и венгерский Государственные 
гамны.

N Перед отходом поезда Маршал Советского 
Союза К. Е. Ворошилов сделал следующее 
саявлеяие:

« Господи п Премьер-Министр, господа 
министры, народ Будапешта!

От имени Советской Правительственной 
Делегации и от себя лично разрешите мпс 
выразить искреннюю благодарность за сер
дечное гостеприимство и внимание, ока
занное дам. и за "чогочислѳнные выра
жения симпатий к нашей стране, которые

мы встречали здесь как со стороны прави
тельства, так и со стороны венгерской об
щественности.

За время нашего пребывания здесь мы 
всюду наблюдали кипучую созидательную 
работу венгерского народа и замечатель
ные результаты больших усилий Вашего 
правительства, направленных к дальней
шему хозяйственному и культурному под’- 
ему страны на благо всего венгерского 
народа. Эти замечательные успехи явля
ются следствием того, что венгерский на- 

прочно встал на путь переустройства 
«Аюей жизни на демократических основах.

Покидая Вашу гостеприимную столицу, 
Советская Делегация от всей души жела
ет дружественной Венгрии, ее Правитель
ству и пароду новых успехов в дате даль
нейшего под’ема экономического благосо
стояния и процветания Вашей страны.

Да здравствует венгерский народ, ус
пешно строящий свою демократическую 
республику!

Да здравствует нерушимая дружба меж
ду народами Советского Союза и Венгрии!»

Прощальные слова Маршала Советского 
Союза К. Е. Ворошилова были встречены 
аплодисментами и возгласами глубокой 
благодарности.

Вместе с Советской Правительственной 
Делегацией выехали сопровождающие ее 
до венгерско-советекой границы Министр 
иностранных дел Мольнар Эрик, Министр 
просвещения Ортутап Дьюла, а также Со
ветник миссии СССР в Венгрии А. В. 
Тишвов, генерал-майор Замерцев и другие.

Господин Премьер-Министр, господа!
Советско-Болгарский Договор о дружбе, 

сотрудничестве и взаимной помощи, под
писанный сегодня, скрепил дружественные 
отношения между СССР и Болгарией, ко
торые прочно сложились в последние годы 
и которые имеют глубокие исторические 
корни. Этот Договор основан на уважении 
принципов государственной независимости 
и национального суверенитета и служит 
делу укрепления демократического мира и 
безопасности в Европе.

Только-что подписанный Договор о друж
бе, сотрудничестве и взаимной помоши 
меж,ду Народной Республикой Болгарии и 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик окончательно закрепляет истори
ческие братские связи болгарского народа 
с великим русским народом и остальными 
народами Советского Союза.

Этот Договор отвечает полностью жиз-

Настоящий Договор направлен та то, 
чтобы не допустить повторения германской 
агрессии, которая за последние десятиле
тия дважды нарушила мир между народа
ми и развязала две мировые войны. Понят
но, что Советский Союз, вынесший на 
своих плечах великую тяжесть фашист
ской агрессии, с особым удовлетворением 
встречает каждый новый шаг та пути 
предотвращения и подготовки к отпору 
возможным новым попыткам империалисти
ческой агрессии.

Вместе с тем, правительства наших 
страд сегодня с новой силой заявляют о 
своем стремлении к всестороннему разви
тию дружественных отношений между на
шими народами, к укреплению их эконо
мических и культурных связей.

Все искренние сторонники мира и ук
репления дружбы между народами могут 
только приветствовать такой Договор.

Я пользуюсь этим случаем, чтобы по
желать братскому болгарскому народу вся-

Р Е Ч Ь  Г. Д И М И Т Р О В А
ненным интересам нашего народа и отра
жает его сокровеннейшие чаяния. Проведе
ние в жизнь постановлений Договора вдох
нет еще большую уверенность нашему па
роду в справедливость его дела и удвоит 
его творческие усилия в деле строитель
ства Народной Республики Болгарии, как 
здорового 'элемента демократии и мира на 
Балканах и ее всестороннего развития на 
пути социализма.

Заключенный Договор, несомненно, яв
ляется новым ценнейшим вкладом в общие 
усилия Советского Союза и Народной Рес
публики Болгарии, направленные к уста
новлению прочного мира и нормального 
международного сотрудничества в духе 
принципов Организации Об’единенных На- 
пий.

Я считаю своим особо приятным долгом

ческих успехов в строительстве новой, 
демократической Болгарии. Верный л р н и н - 
ско-сталипским принципам своей полити
ки, Советский Союз оказывал и будет ока
зывать свою неизменную поддержку На
родной Республике Болгарии.

Да здравствует нерушимый Союз и друж
ба между СССР и Болгарией!

Позвольте, г-н Премьер-Министр, по
здравить Вас с подписанием исторического 
Советско-Болгарского Договора.

выразить по этому случаю от имени бол
гарского народа и его Правительства самую 
горячую благодарность Советскому Прави
тельству и его великому Председателю 
Иосифу Виссарионовичу Сталину та все 
то, что они сделали для заключения 
настоящего Договора, открывающего новые 
светлые перспективы для развития брат
ских взаимоотношений между нашими на
родами и нашими странами.

Матч-турнир на первенство мира по шахматам
ГААГА. 18 марта. (ТАСС). Сегодня со

стоялся восьмой тур. в котором встрети
лись Ботвинник-Смыслов и Корее— Ре- 
тевский.

Партия Ботвинник—Смыслов развива
лась очень медленно. Достаточно сказать, 
что Ботвинник та обдумывание первых 
двадцати ходов затратил 2 часа. На после
дующие 20 ходов ему осталось литгь 
30 минут. Смыслов, у которого был боль
шой запас времени, усложпил игру, по
жертвовав качество за две пегаки. Однако

отложена, примерно, в равном положении, 
но в несколько более активной позиции у 
Ботвинника.

Керѳс и Решевский разыграли испан
скую партию, которая часто встречалась 
в этом турнире. Решечскпй избрал в дебю
те редко встречающуюся систему защиты. 
В обоюдном цейтноте по предложению 
Решевского партия закончилась вничью на 
24-м ходу.

Доигрывание неоконченной партии Бот-
Смыслов далее сыграл неточно, и партия винник— Смыслов состоится 20 марта.

О БЩ ЕС Т В О  П О  РА С П Р О С Т РА Н Е Н И Ю  П О Л И Т И Ч Е С К И Х  И Н А У ЧН Ы Х  
ЗН А Н И Й  Г РУ ЗИ Н С К О Й  С С Р

22 марта, в  8 часов вечера, в помещении Дома учителя (улица П урцеладзе, №  3) 
действительный член общ ества и действительный член 

Академии наук Грузинской ССР
К У Ф Т И Н Б. А. 

п р о ч т е т  л е к ц и ю
(на русском языке) 

н а  т е м у :
«Т РИ А Л Е Т С К И Е  А РХ Е О Л О Г И Ч ЕС К И Е  РА С К О П К И »

(И з цикла «Достижения грузинской археологи*»).
Л екция сопровож дается демонстрацией иллюстрирую щего материала. 
Предварительная продажа билетов: в кассе Дома учителя с 5 ч. до 9 ч. веч., 

в магазине «Академическая книга» (пр. Руставели, №  19) с 9 ч. утра до 5 ч. веч!



ГѴ ЛРЛ В С Х 'ТО К Л

Широко распространим опыт передовых вииоградарен
Совещание в Центральном Комитете КП(б) Грузии по вопросам повышения урожайности винограда

15 жарта в Центральном Комитете КЩб)
Грузии под председательством товарища 
К. Н. Чарквиани состоялось республикан
ское совещание по вопросам повышения
урожайности винограда. На совещании
присутствовали секретари областных и 
районных комитетов партии, председате
ли исполкомов райсоветов, заведующие от
делами сельского хозяйства виноградар
ских районов, директоры совхозов, предсе
датели колхозов, бригадиры, звеньевые, 
колхозники-стахановцы и специалисты 
виноградарства.

В работе совещания приняли участие 
тт. 3. Н. Чхубианишвияи, А. Е. Толури- 
дзе, П. А. Ш ария, 3. Н. Кецховели, В. Ь. 
Гогуа, В. М. Бакрадзе, А. Н. Рапава, С. М. 
Ишханов и другие.

На совещании с докладом «Задачи по
вышения урожайности винограда» высту
пил заведующий отделом сельского хозяй
ства Нейтрального Комитета К.Щ6) Гру
зии тов. С. М. Челидзе.

Тов. Челидзе отметил, что виноградар
ство— важнейшая отрасль с ел ьс косо хозяй
ства Грузии,— пришедшее в катастрофиче
ский упадок в период первой мировой вой
ны и в годы господства менъшевгсков, воз
родилось только после установления с Гру
зии советской власти. Принятые по ини
циативе вождя народов великого Сталина 
исторические постановления Правитель
ства СССР и Центрального Комитета 
ВКП(б) от 28 июля 1936 года и 25 апре
ля 1940 года сыграли большую роль в 
дальнейшем росте и развитии виноградар
ства и виноделия. В развитии виноградар
ства и качественного виноделия большая 
васлуга принадлежит славному сыну гру
зинского народа товарищу Л. П. Вѳрия, 
благодаря заботам и неустанной работе ко
торого виноградарство превратилось в зна
чительный фактор дальнейшего укрепле
ния колхозов Грузии и улучшения мате
риального благосостояния колхозников.

Местные партийные и советские органи
зации, колхозники, работники совхозов 
провели серьезную работу по развитию 
виноградарства. Но в период Великой Оте
чественной войны в сельском хозяйстве 
уменьшилось число рабочих рук, нехвата- 
ло лечебных материалов и аппаратуры. 
Вследствие этого пострадала часть вино
градников.

На основе исторических решений фев
ральского Пленума ЦК ВКП(б), уход за 
виноградниками в Грузии значительно 
улучшился. Трудящиеся Грузни успешно 
выполнили обязательства, взятые в пись
ме великому Сталину, по всем отраслям 
сельского хозяйства, в том числе по вино
градарству. В прошлом году государству 
было сдапо 33.007,9  тонны винограда, 
план был выполнен на 100,9 процента. 
План заготовки винограда выполнили с 
превышением Зестафонский, Гурджаанский, 
Телавский, Кварельский, Болнисский, Мая
ковский, Ванский, Амбролаурский, Цагер- 
ский, Орджоникидзевсшй районы. План 
закладки новых виноградников выполнен 
на 131 процент, план закладки маточни
ков американской лозы— на 102 процента, 
план ремонта насаждений лозы— на 100,2 
процепта.

Тов. Челидзе подробно говорит о пере
довых районах, колхозах, бригадах і  
звеньях, которые в результате применения 
достижений советской агрономической нау
ки, правильной организации труда и ши
рокого развертывания социалистического 
соревнования вырастили богатый урожай 
винограда. Так, например, колхозы и кол
хозники Зестафонского района с каждого 

_ из 4 .000 гектаров виноградников собрали 
в среднем по 54,6 центнера винограда, 
вместо предусмотренных планом 45 цент
неров. В Маяковском районе колхозы в 
среднем с одного гектара получили по 
34 центнера винограда. В Ванском районе 
получено по 34 центнера, в Цагерском—  
по 50 центнеров, в Ам б рол ауре ком —  по
41,6  центнера, в Орджоникидзевском— по 
36,2 центнера винограда с гектара. Арг- 
ветский совхоз имени Берия в Зестафон- 
ском районе на плошали в 44 гектара ви
ноградников получил по 62,6 центнера ви
нограда. а на плошади в 10 гектаров— по 
143 центнера. Колхоз имени Ленина се
ления Карданахи Гурджаанского района с 
каждого из 40  гектаров виноградников со
брал по 42 центнера винограда. В Волхо
ве «Мопинаве» селения Акура Телавского 
района бригадир Сико Блуашвили получил 
с каждого из 10 гектаров виноградников 
по 62 центнера винограда, вместо преду
смотренных планом 45 центнеров. Звенье
вой колхоза имели Сталина Кварельского 
района Илья Имнадзе с каждого из 3,2 
гектара плантаций получил по 72 цент
нера винограда. Таких примеров много. 
Этот богатый опыт передовиков,— говорит 
тов. Челидзе,— свидетельствует о той, ка 
кие огромные возможности имеются у на
ших колхозов и совхозов для повышения 
урожайности винограда. Необходимо ши
роко распространить опыт передовиков я 
уже .в этом году добиться резкого повыше
ния урожайности винограда.

Тов. Челидзе отметил серьезные недоче
ты, которые еше имеются в виноградар
стве. В пелом по республике урожайность 
винограда еще низка. По предварительным 
данным, в 1947 году в колхозах с одно
го гектара получено в среднем но 24,5  
центнера винограда. Как и в прежние го
ды, в прошлом году особенно низкий уро
жай винограда получили Ахметский. 
Мцхеггский, Гардабанский, Горийский и 
Карельский районы. Снижение урожайно
сти винограда в этих районах обгоняется 
тем.— отмечает тов. Челидзе.— что за ви
ноград пиками не обеспечен соответствую
щий уход. Важнейшие работы на планта
циях проводятся с опозданием, не уста
новлен твердый контроль за качеством ра

бот, не выделены специальные виногра
дарские бригады, работа звеньев в брига
дах не организована и виноградники не 
закреплены за колхозниками для индиви
дуальной обработка. Партийные организа
ции этих районов слабо борются за разви
тие виноградарства.

Докладчик заострил внимание на необхо
димости немедленного исправления недоче
тов и ликвидации отставания. Он отметил, 
что руководящие работники районов долж
ны внимательно Йроверять работу отстаю
щих колхозников, наметить и провести 
применительно к конкретным условиям 
отдельных колхозов мероприятия для соз
дания резкого перелома в виноградарстве,, 
обеспечения повышения урожайности ви
нограда.

Далее докладчик отметил, что из вино
градарских совхозов установленную норму 
урожайности с превышением выполнили 
только Аргветский совхоз имени Берия и 
Кварельский совхоз. Очень низкий урожай 
получили Напарѳуяьский. Болнисский. 
Мухранский, Мукузанский. Варпихсюий 
и Гяурархский совхозы. Колхозы и сов
хозы, получающие низкий урожай, 
тяжело обременяют передовые хозяйства, 
которые из своего урожая покрывают их 
недобор по заготовкам. Это приводит к на
рушению установленного порядка контрак
тации и сдачи винограда и отрицательно 
сказывается на развитии виноградарства.

Тов. Челидзе обращает внимание на не
обходимость улучшения обработки почвы, 
подробно говорит о большой эффективности 
в повышении урожайности винограда, ко
торую, как видно из опыта передовиков, 
дает дополнительная подкормка лозы. 
Удобрение виноградников навозом и 
подкормка навозной жижей в период веге
тации являются важнейшим условием по
вышения урожайности винограда.— гово
рит докладчик.— Это видно из опыта рабо
ты передовых районов. Правда, в основных 
виноградарских -районах не имеется в до
статочном количестве местных удобрений 
(навоза), но и имеющиеся удобрения соот
ветствующим образом не используются. 
Вследствие этого много навоза пропадает. 
Необходимо правильно организовать ис
пользование местных удобрений.

Повышение урожайности во многом за
висит от правильной подрезки лозы,— го
ворит тов. Челидзе.— Для нормального ро
ста н развития лозы и получения ежегод
но высокого урожая винограда необхо
димо индивидуально подходить к каЗкдой 
лозѳ и ее подрезку проводить соответствен
но ее состоянию и сортовой особенности. 
Для распространенных в Грузии сортов 
лозы наиболее приемлемой надо считать 
двухплечную шпалерную формировку.

Необходимо в ближайшие дня закончить 
перекопку виноградников и одновременно 
с этим добиться, чтобы виноградники были 
полностью огорожены. Необходимо свое
временно провести такие важные работы, 
как лечение виноградников и зеленые опе
рации. Колхозы обеспечены медным купо
росом. Несмотря на это, во многих местах 
лечение проводится только 2— 3 раза. 
Как показала практика, этого совер
шенно недостаточно. Надо лечение прово
дить 4— 5 раз, в установленные сроки в 
обратить серьезное внимание на опыление 
виноградников оерой.

У лае все еще велика изреженность ви
ноградников. Это тормозит дело роста ви
ноградарства. Для ликвидации изреженно
сти надо, чтобы повсеместно выполнялся 
план ремонта. В прошлом году республи
канский план ремонта виноградников был 
выполнен на 100,8 процента. Однако, 
Мпхетский, Качретскжй, Тѳтрвакаройский, 
Чохатаурский районы, Куларский, Бахв- 
гкий, Агаянский ■ Вачевсюгй совхозы не 
сумели соответствующим образом оценить 
значение этого мероприятия и не обеспе
чили выполнение плана ремонта. Варпих- 
сюгй ■ Болнисский совхозы в 1947 году 
ооверщенно не проводили ремонта вино
градников. Ликвидация изреженности ви
ноградников, вместе с проведением дру
гих мероприятий, является одним кз глав
ных условий повышения урожайности ви
нограда.

Создание твердой базы маточного хозяй 
ства имеет серьезное значение в выполне
нии пятилетнего алана развития виногра
дарства. Однако значение маточного хозяй
ства учитывается не везде. В 1947 году в 
маточниках низкий урожай чубуков полу
чили Кварельский. Гурджаанский, Телав
ский, Чхарский, Маяковский, Зестафон
ский, Сигнахский районы. Особенно надо 
отметить, что плохо обрабатывают маточ
ники лозы ■ получают низкий урожай чу
буков виноградарские совхозы. План срез
ки чубуков выполнил только Цинандаль- 
ский совхоз. Особенно отстали Мукузан- 
окий. Гяурархский, Хяреинский совхозы. 
Необходимо решительно улучшить обработ
ку маточников и уход за ними, добиться, 
чтобы с каждого гектара маточников было 
получено ѵ среднем 30 тысяч штук стан
дартных чубуков. Каждый район и каж
дый колхоз должея обеспечить себя соб
ственным подвойным материал ом. А для 
этого следует заложить новые маточ
ники.

Для дальнейшего развития і  роста ви
ноградарства,— говорит тов. Челидзе,—  
большое значение имеет питом ничье хо
зяйство. Надо добиться того, чтобы планы 
прививки полностью и с превышением вы
полняли все районы, колхозы ■ совхозы. 
Надо добиться роста выхода саженцев. Это 
вполне возможно. Об этом свидетельствует 
опыт передовых районов. В 1947 году в 
Телавском районе получено 37,3 процента 
стандартных саженцев, в Чохатаурском 
районе— 45,7 процента, в Сачхерском—
35.6 процента, в Орджоникидзевском—  
35 процентов, а в Юго-Осетии— 47,7 про
цента. Многие колхозы и отдельные кол
хозники, работающие в питомниках, доби

лись еще лучших показателей выхода 
стандартных саженцев. Например, колхоз 
имени Ленина селения Хвавчкара Амбро- 
лаурсвого района получил 57 процентов 
саженцев, колхоз имени Кагановича селе
ния Бодбисхеви Сигнахского района —  
50 ироцентов. В колхозе «Мопинаве» се
ления Акура Телавского района работник 
питомнике Мосе Каорелашввли с 11.200 
привитых лоз получил 7.140 стандартных 
саженцев, то-ѳсть 63.9 процента. Сейчас 
уже начинается прививка лоз. Необходи
мо, на основе применения опыта передо
виков, провести ее образцозо. Прививаль
щиками должны быть выделены опытные 
колхозники. Каждому прививальщику надо 
дать определенное задание, выделить и за
крепить за ними соответствующие участ
ки, чтобы они отвечали за выход сажен
цев. При такой организации работы мы 
сумеем значительно повысить процент вы
хода саженцев.

Тов. Челидзе отметил недочеты в работе 
Научно-исследовательского института ви
ноградарства и виноделия Академии наук 
Грузинской ССР и Оакарской опытной 
станции. Работники института и стан пин 
должны тесно связаться с колхозами и 
совхозами, с передовыми людьми виногра
дарства, основательно изучить и всемерно 
способствовать распространению опыта пе
редовиков.

Огромное значение имеет также правиль
ная организация труда. Постоянные вино
градарские бригады и звенья необходимо 
своевременно укомплектовать опытными 
колхозниками. Внутри звеньев надо широ
ко внедрить сдельшину и обеспечить неук
лонное выполнение закона о дополнитель
ной оплате труда.

Тов. Челидзе говорит о трудовом под’еме 
колхозников, который вызван Указами Пре
зидиума Верховного Совета СССР о при
своении большой группе передовиков сель
ского хозяйства Грузии звания Героя Со
циалистического Труда в награждении 
орденами и медалями. На отеческую заботу 
великого Сталина колхозники ответят но
вым трудовым под’емом, широко развернут 
социалистическое соревнование за выпол
нение и перевыполнение установленного 
плана урожайности и заготовок винограда.

Секретарь Орджоникидзевского райкома 
КП(б) Грузии тов. Кикнадзе рассказал со
вещанию о мероприятиях, в результате 
выполнения которых колхозы сумели в 
1947 году повысить урожайность виногра
да. Из опыта передовых колхозов видно, 
что для резкого повышения урожайности 
винограда большое значение имеет допол
нительная подкормка лозы. В прошлом го
ду дополнительная подкормка была прове
рена на площади 734 гектара. Колхозы 
получили от реализации винограда до 
5 миллионов рублей дохода. В колхозах 
укрепилась трудовая дисциплина, улучши
лась организация труда. Это явилось одним 
из решающих условий повышения урожай
ности винограда. Тов. Кикнадзе заявил, 
что в этом году работа в виноградниках

тится о внедрении опыта передовиков
сельского хозяйства, о правильной органи
зации полива виноградников.

Директор Цинандальского совхоза тов. 
И. Чарквиани заявил, что коллектив совхо
за энергично борется за повышение уро
жайности виноградников. Уже закончена 
подрезка лозы, отводка, внесение удобре
ний. очистка штамбов. Перед совхозом по
ставлены большие задачи. Должно быть 
заложено 200 гектаров нового сорта «ка
берне». Из них уже заложено 40 гектаров. 
Большая работа ведется по очистке почвы. 
Для дальнейшего усиления механизации ра
бот на виноградинках Министерство вкусо
вой промышленности Грузинской ССР и 
Трест виноградарских совхозов Грузии 
должпы усилить помошь совхозу в получе
нии соответствующих машин, в частности, 
плантажных плугов.

Бригадир колхоза имени Берия селения 
Пхранкаро Зестафонского района тов. Чу- 
лухидзе рассказал совещанию, как его 
бригада добивается высокого урожая вино
града.

—  В прошлом году бригада с каждого 
из 8 гектаров плантаций получила по 105 
центнеров винограда, вместо предусмотрен- 
ных планов 50 центнеров. Во время под
резки,— говорит он,— мы индивидуально 
подошли к каждой лозе. Мы внесли на 
плантацию 327 центнере® органических 
удобрений, тщательно провели все зеленые 
операции. В мае и в конце июня два раза 
внесли на плантации навозную жижу. Мо- 
тыжение виноградников провели три раза, 
лозу сорта «пнно» лечили шесть раз. а 
остальные сорта— пять раз. В бригаде 
крепкая трудовая дисциплина. Еше не бы
ло случая неявки колхозников на работу 
по неуважительной причине. Плантапии 
бригады всегда очищены от сорняков. В 
результате бригада добилась повы
шения урожайности шампанских сортов 
винограда. С каждого гектара плантаций 
собрано по 60 центнеров винограда.

Сейчас бригада борется за новое повы
шение урожайности в этом году. Зимние 
работы на плантациях проведены образ
цово, удобрения внесены, на 4 гектарах 
закончено мотыжение. Лозы выгладят пре
красно.

—  Включаясь в социалистическое со
ревнование за высокий урожай 1948 года, 
— говорит тов. Чулухвдзе,— я даю слово, 
что в этом году моя бригада соберет уро
жай на 25 процентов выше, чек в 1947 
году.

Агроном-виноградарь Горийского района 
тов. Денаносидзе заявил, что лозы сорта 
«горула», «чинури» к другие в районе хо
рошо развиваются: Поэтому колхозы долж
ны уделить им больше внимания. Необхо
димо серьезно заняться вопросами селек
ции подвойного материала. В каждом ма
точнике необходимо иметь определенные 
сорта. Тов. Деканосидзе отметил, что в Го
ри иском сельскохозяйственном техникуме 
не преподается виноградарство, учащихся 
не обучают проведению прививок. Интере
сы развитая виноградарства в районе тре-

удобрений, на 800 гектар»®— азотистые Далее тов. К. Н. Чарквиани указал, чтэ
удобрения, а на 1.000 гектаров— навозную состояние виноградников у нас нельзя

считать удовлетворительным. В годы Вели-

ведется значительно лучше, чем в прошлом, буют подготовки новых кадров прививаль-
Председатель колхоза «Мопинаве» селе

ния Акура Телавского района тов. Кана- 
швили рассказал совещанию о своем опыте.

жижу. Для ликвидации изреженности план
таций в этом году будет подсажено 250 
тысяч лоз. вместо предусмотренных планом 
200 тысяч. Кроме этого будет привито 
1.400.000 лоз. вместо предусмотренных 
планом 950.000.

Тов. Сакварелидзе от имени трудящихся 
района дал слово Пентральному Комитету 
КШб) Грузии, что в этом году в районе 
будет выращено в среднем 55 центнеров 
винограда о- гектара.

Из выступления секретаря Мпхетского 
райкома КП(б) Грузии тов. Картвелишвили 
выяснилось, что состояние виноградников в 
районе явно неудовлетворительное. Обра
ботка виноградников ухудшаегся с каждым 
годом. Пе организована охрана урожая. Ру
ководящие районные партийные и с®ет- 
ские организации не проявляют заботы об 
улучшении ухода за лозой. Вот почему в 
прошлом году было получено е гектара в 
среднем не болѳе 5 пептнеров винограда. 
Для ликвидации этого отставания не приня
ты меры и сейчас. Тов. Картве.тнгавили 
пытался оправдать такое отставание «об- 
ектпвными» причинами.

Председатель колхоза имени Ленина се
ления Хванчкара Амбролаурского района 
тов. Ткешелашвили сказал:

—  В нашем колхозе заложена лоза 
«александроули», которая дает вино 
хванчкарского типа. Кроме этого нами 
заложена высокоурожайная «рачули тет- 
ра». Штамбы лоз мы очистили на всей пло
шади плантаций. На виноградники внесено 
218 тонн органических удобрений. Под
резка и перекопка закончены на всей пло
щади в 47 гектаров. Сейчас ведется первое 
массовое мотыжение. В прошлом году мы 
получили о гектара в среднем по 45.2 цент
нера винограда. От имени колхозников даю 
слово, что в нынешнем году на 10 гекта
рах плантаций мы соберем но 80 центнеров 
в'инограда, а с остальной плошади —  по 
55 центнеров с гектара.

Начальник виноградарского управления 
Министерства сельского хозяйства Грузин
ской ССР тов. Попхадзе говорил о необхо
димости выполнения агротехнических ме
роприятий, широкого применения опыта 
стахановцев-виноградарей, особенно по до
полнительной подкормке виноградников. 
Он коснулся параллелизма, который имеет
ся в работе Научно-исследовательского ин
ститута виноградарства и виноделия Акаде
мии наук Грузинской ОСР и Са карской 
опытной станции. Тов. Попхадзе отметил, 
что наши виноградари не обеспечены в до
статочном количестве необходимыми ин
струментами для подрезки лов и ножами 
для прививок. Особенно плохие ножи выпу
стила тбилисская промысловая. артель 
им. Ворошилова.

Председатель колхоза имени Сталина 
Кварельского района Герой Социалистиче
ского Труда тов. С. Буджиашвили заявил:

—  Мы ведем сейчас энергичную 
борьбу за повышение урожайности ви
нограда, ликвидируем изреженность ви
ноградников путем отвода и подсад-

—  Наш колхоз,— сказал «и,— имеет 
140 гектаров виноградников. В прошлом 
году мы сдали государству 365 тонн ви
нограда. Почву мы обрабатываем образцо
во, постоянно содержим ее в разрыхленном 
состоянии. Мы ежегодно вывозим на вино
градники удобрения. Урожайность вино
града намного повышает внесение в почву 
навозной жижи. В прошлом году мы про
вели подкормку лозы жижей. По моим на
блюдениям жижа повышает урожай
ность винограда не менее чем на 30 про
центов.

Все работы на виноградниках выполня
ются своевременно и высококачественно. 
Большое внимание уделяется прививкам 
лозы. У нас выход саженцев достигает 
63 процентов. В этом году мы добьемся 
выхода ве менее 70 процентов саженце®. 
Пикогда ни одну лозу мы не оставляем 
без кольев. Виноградники хорошо охраня
ются от потрав. Подрезка лозы и зеленые 
операции проводятся правильно, своевре
менно ж е большой тщательностью. В 
прошлом году лечение медным купоросом 
мы провели пять раз, опыление серой—  
два раза, а зеленые операции— три раза. 
В летний период обработку междурядий 
виноградников провели трм раза.

Богатый урожай был получен в резуль
тате не только проведения агротехниче
ских мероприятий, но и правильной орга
низации труда. Создание специальных 
бригад и звеньев во многом способствовало 
этому. В бригадах и звеньях об’единеяы 
опытные колхозники. Особенно хорошие 
результаты дало закрепление за отдельны
ми колхозниками внутри звеньев опреде
ленных участков виноградников для ин
дивидуального ухода за ними. Это заметно 
повысило ответственность колхозников за 
получение высокого урожая.

На этом совещании от имени колхозни
ков нашей артели я даю слово Централь
ному Комитету КП(б) Грузии, что е каждо
го из 30 гектаров наших плантаций мы 
получим по 70 центнеров винограда, а с 
остальной плошади— не менее того, что 
установлено планом урожайности.

Агроном отдела сельского хозяйства 
исполкома Гурджаанского районного Сове
та тов. Джохадзе сообщил, что в резуль
тате улучшения обработки виноградников 
район в прошлом году успешно выполнил 
государственный план заготовки виногра
да. Однако использованы далеко не все воз
можности для еше большего повышения 
урожайности винограда. Еше недостаточно 
ведется борьба за ликвидацию изреженно
сти плантаций. Из выступления тов. Джо- 
хадзе выяснилось, что агрономический 
персонал Гурджаанского района мало забо

щиков. Поэтому наряду с подготовкой этах т - Больше половины наших виноград
ников могут обрабатываться специальными 
тракторами, но Кварѳльская МТС не забо-

к ад ров непосредственно в колхозах надо 
обязательно обучать этому делу и учащих
ся сельскохозяйственных техникумов.

Секретарь Ахмете кого райкома БЩб) 
Грузии тов. Гелдиаияили признал наличие 
в районе серьезных недочетов в области 
виноградарства. Он сказал, что в прошлом 
году вдесь получено в среднем лишь 13,2 
центнера винограда е гектара. Причиной 
этого является и то. что в колхозах вино
градарские бригады и звенья были органи
зованы формально, не была внедрена ин
дивидуальная сдельщина. В результате во 
многих мбетах виноградник» не обрабаты
вались, иле обрабатывались е большим 
опозданием и очень плохо. Этот серьезный 
недостаток сейчас исправлен. Обработка 
виноградников проходит быстрыми темпа
ми. В этом году будут приняты все меры, 
чтобы полностью выполнить задания в об
ласти виноградарства.

Председатель колхоза имени Махарадзе 
селения Тамарашени Огалинирского района 
тов. Даташвили сказал:

—  Наш колхоз из года в год получает 
высокий урожай винограда. В прошлом году 
мы получили с каждого гектара больше 100 
центнеров. Все виноградники мы обрабаты
ваем своевременно и хорошо. Наши план
тации охраняются так, что туда пикогда 
не проникает скот. Вся площадь виноград
ников очищена от сорных трав. Междуря
дья мы перепахиваем конной тягой, а поч
ву у стволов лов перекапываем вручную и 
в установленные сроки. У нас не имеется в 
достаточном количестве местных удобре
ний. В прошло* году из Джавскюго района 
мы привезли 160 тонн навоза и внесли все 
это количество на 6 гектаров виноградни
ков. Это способствовало значительному по
вышению урожайности. Хорошие результа
ты дает также перевод виноградников на 
шпалеры (проволоку).

Секретарь Зестафонского райкома К Ш б) 
Грузии тов. Сакварелидзе заявил, что в 
прошлом году высокий урожай винограда 
был получен в результате внесения на ви
ноградники навозной жижи, улучшения 
ухода за лозой, правильной организации 
труда и закрепления за отдельными кол
хозниками определенных участков. Тов. 
Сакварелидзе рассказал об опыте мастеров 
высокого урожая винограда а отмстил, что 
сейчас в районе ведется большая работа 
по внедрению опыта передовиков во всех 
колхозах, бригадах и звеньях. Местные 
партийные организации мобилизуют тру
дящихся на получение в этом году значи
тельно большего урожая. Виноградари Зе
стафонского района решили внести на план
тации больше 10.000 тонн органических

тится об этом. Мы нуждаемся в помопги. 
Нам нужны плута и проволока.

На высокую награду мы ответим не 
только дальнейшим повышением урожайно
сти зерновых, но и добьемся серьезных 
успехов в виноградарстве. От имени папгих 
колхозников даю Центральному Комитету 
КЩб) Грузи® слово, что с 83 гектаров 
наших плантаций мы соберем по 40 цент
неров винограда, а с 20 гектаров— по 70 
центнеров. Мы вызываем на социалистиче
ское соревнование колхоз «Мопинаве» селе
ния Акура Телавского района.

На совещании выступил министр вку
совой промышленности Грузинской ОСТ 
тов. Бакрадзе, который отметил причины 
невыполнения плана урожайности виногра
да в ряде совхозов. В нынешнем году сов
хозы имеют все условия для того, чтобы 
перевыполнить установленный план уро
жайности винограда. Необходимо уделить 
особое внимание энергичной борьбе за 
ликвидацию изреженности плантаций. Тов. 
Бакрадзе отметил, что для дальнейшего 
улучшения качества грузинских вин необ
ходимо всемерно развивать’ сорт «кахури 
млване».

На совещании выступили также заведу
ющий отделом сельского хозяйства С иглах-

кой Отечественной войны, благодаря неуто
мимому труіу колхозников, мы. в основ
ном, сохранили плошадь випограіликов. 
Одпако виноградарство потерпело большой 
ущерб. Вследствие ухудшения ухода за 
виноградниками в военные годы, опи изре- 
жены. Сейчас главпая задача заключается 
в том, чтобы улучшить состояние вино
градников и резко повысить урожайность.

Касаясь конкретных мероприятий пе 
повышению урожайности випограда, тов. 
Чарквиани поставил боевой задачей даль
нейшее улучшение ухода за виноградника
ми выполнение всех бабот в агротехниче
ские сроки и на высоком качественном 
уровне. Нынешний год должен стать пере
ломным в виноградарстве. Наши випогра- 
дари должны достичь таких же успехов, 
каких добиваются чаеводы, цитрусоводы, 
табаководы, какие достигнуты в области 
зернового хозяйства.

Тов. К. Н. Чарквиани особо заострил вни
мание на вопросах дальнейшего улучшения 
руководства виноградарством со стороны 
партийных, советских и сельскохозяйствен
ных орган»®. Колхоз является большим хо
зяйством. Каждой отрасли этого хозяйства 
нужно дать должное направление. Это в 
значительной степепи зависит от умелой 
работы правления колхоза, его председате
ля, колхозной парторганизации. Необходимо 
правильно планировать работу на вино
градниках, а при планировании руковод
ствоваться показателями передовиков.

Значительное место в своей речи тов. 
В. Н. Чарквиани уделил вопросам улучше
ния организации труда в виноградарстве. 
Необходимо организовать специальные ви
ноградарские бригады. ‘ Вместе е этим, 
большие результаты дает внедрение инди
видуальной сдельной системы —  закрепле
ние участков плантаций за отдельными 
колхозниками. Это повысит в колхозах тру
довые ресурсы. Тов. В. Н. Чарквиани по
ставил далее задачу снабжения трудящихся 
Тбилиси виноград:*. С этой пелъю близле
жащие к городу районы должны получать 
хороший урожай столового випограда. Тби
лисский. Мпхетский и Гардабанский райо
ны обязаны добиться резкого перелома в 
виноградарстве. Партийные организации 
этих районов должны возглавить борьбу за 
решительное улучшение обработки вино
градников и повышение урожайности вино
града.

На этом совещании ставился вопрос об 
усилении механизация работ в виноградни
ках, о вьпгуске большого количества инвен
таря для виноградников, улучшении его 
качества, о выделении стекла для парни
ков. Как выясняется, изготовление части 
необходимых для виноградников плугов 
возможно на месте. За это дело серьезно 
должно взяться Министерство местной про
мышленности Грузинской ССР, которому 
нужно позаботиться о вьпгуске высокока
чественной продукции, снижении ее себе
стоимости. Надо проверить качество вы
пускаемых ножей для прививки лозы. Ди
ректор предприятия, которое выпускает 
негодную продукцию, должен быть строго 
наказал.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ОСР. как отметил тов. К. Н. Чар
квиани. недостаточно руководит виногра
дарством. Он поставил перед работниками 
министерства задачу уделять больше вни
мания вопросам виноградарства.

Остановившись на вопросах закладки 
виноградников на собственных корнях, 
тов. К. Н. Чарквиани сообщил, что Совет 
Министров Грузинской ОСР и Центральный 
Комитет КЩб) Грузии приняли постановле
ние о закладке в республике по этому спо
собу, в виде опыта, 500 гектаров вино
градников. У некоторых работников вино
градарства замечается склонность широко 
закладывать виноградники на собственных 
корнях. Этот вопрос нельзя решать без 
тщательного изучения. Тов. К. Н. Чарквиани 
предупредил о том, что данный вопрос еше 
окончательно не изучен, и поэтому необхо
димо действовать не в широких масшта
бах, а в предусмотренных постановлением 
пределах.

Тов. К. Н. Чарквиани остановился также 
па работе научно-исследовательских орга
низаций по виноградарству и отметил ряд 
недочетов, характеризующих их дея-ского района тов. Бидзинашвили, научный

работник Научно-исследовательского ин- (тельность. Они все еше не имеют тес-
ститута виноградарства и виноделия Акаде
мии наук Грузинской ССР тов. Аленсидзе, 
директор Хирсинского совхоза тов. Шара- 
шидзѳ.

Итоги совещания подвел секретарь Цен
трального Комитета КЩб) Грузии тов. 
К. Н. Чарквиани, который поставил перед 
работниками виноградарских районов ряд 
конкретных задач по повышению урожай
ности випограда.

Тов. Чарквиани отметил, что виногра
дарство является одной из важней
ших отраслей сельского хозяйства Гру
зинской ССР. Грузия занимает в Со
ветском Союзе особое место и в об
ласти виноградарства. Природные усло
вия нашей республики благоприятствуют 
виноградарству, это возлагает на нас осо
бую ответственность перед Советским Сою
зом в области виноделия и виноградарства. 
Грузия дает Советскому Союзу не только 
столовые вила, но и шампанское, коньяк. 
Нашей республике принадлежит ведущая 
роль в роете и развитии качественного ви
ноделия. Союзное правительство, Централь
ный Комитет нашей партии и личпо вождь 
советского народа товарищ Сталин уделяют 
большое внимание развитию виноделия в 
Грузии.

пой связи с передовиками виноградарства, 
не обобщают их опыта. Мало уделяется 
внимания также подготовке молодых науч
ных кадров. Наши научные работники 
проводят много опытов по важнейшим во
просам виноградарства, однако, затрудня
ются делать окончательные выводы по 
ним. Тов. К. Н. Чарквиани отметал необ
ходимость коренного улучшения научно- 
исследовательской работы в области вино
градарства.

В борьбе за новый под’ем сельского хо
зяйства большую роль сыграют Указы 
Президиума Верховного Совета СОСР о при
своении большой группе передовиков сель
ского хозяйства высокого звания Героя 
Социалистического Труда и награждении 
орденами и медалями. Высокая награда обя
зывает нас лучше организовать в этом году 
сельскохозяйственные работы. Мы должны 
добиться, чтобы советские виноградари- 
заслужили такую же высокую опенку.

Участники совещания приняли обраще
ние к колхозникам, рабочим совхозов и 
специалистам виноградарских районов о 
развертывании социалистического сорев
нования за дальнейший под’ем виногра
дарства.



П а р т и й н а я  ж и з н ь  
Пленум Абхазского обкома КП(б) Грузии

К ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ МЕЖДУ СССР И ШВЕЙЦАРИЕЙ

По телефону от нашего еухужского корреспондента.

Очередной плену* Абхазского обкома 
ЕП(б) Грузии обсудил вопрос о состоянии 
торговли и товарооборота в Абхазской 
АССР.

Докладчик —  секретарь обкома тов. 
М. Еучава подробно рассказал о работе, 
которую провели торгующие организации 
Абхазии по развертыванию культурной со
ветской торговли после отмены карточной 
системы.

В Абхазии значительно расширилась
торговая сеть, увеличился завоз продоволь
ственных и промышленных товаров. Одна
ко в организации торговли имеются серьез
ные недочеты: еще не изжито механиче
ское распределение товаров, не использо
ваны все возможности для расширения 
товарооборота.

Торговые организации плохо осваивают 
выделенные им товарные фонды. Так, 
Абхазторг за два месяца 1948 года реа
лизовал товаров лишь па 4.718.200 руб
лей, тогда как ему был выделен фонд в 
8.256.000 рублей. Предприятия местной 
промышленности, промысловой кооперации 
и кооперации инвалидов плохо снабжают 
рынок товарами широкого потребления.

Докладчик привел много фактов неудов
летворительного продвижения товаров к 
потребителю. В Абхазской конторе Глав- 
вурортторга большая партия товаров проле
жала па базе 50 дней. На базе магазина 
сухумского филиала Тбилунивермага ле
жат различные товары на сумму ■ 5 мил
лионов рублей.

Медленно продвигаются товары к  по
требителю на селе.

В докладе были отмечены также недо
статки в организации кооперативной тор
говли: нередки случаи, когда кооператив
ные организации закупают сельскохозяй
ственные продукты не в глубинных пунк
тах, а на колхозных рынках. ”

Торговые организации недовыполнили в 
ІЕ 47 г. план накоплений на 4.655.500 
рублей.

Органы суда и прокуратуры зачастую 
затягивают рассмотрение дел по привлече
нию к уголовной ответственности наруши
телей правил советской торговли.

Докладчик указал на необходимость ре
шительно улучшить массово-политическую 
и воспитательную работу среди торговых 
служащих, поднять ответственность пар
тийных организаций за образцовое обслу
живание потребителя.

По докладу развернулись прения. Сек
ретарь Очамчирского райкома партии тов. 
Н. Гвтлава отметил, что завоз товаров в 
села значительно усилился. Так, например, 
Очам чире кое сельпо с начала 1948 года 
получило товаров на сумму 1.000.000 
рублей, Тамышско© сельпо— на 638.000 
рублей и т. д. Однако в сельские магази
ны зачастую попадают неходовые товары, 
которые не имеют спроса у потребителя, 
залеживаются на полках.

Министр финансов Абхазской АССР 
тов. С.' Матиташвили отметил ряд серьез
ных недостатков в развертывании коопера
тивной торговли. Районные промышленные 
комбинаты сплошь и рядом выпускают на 
рынок недоброкачественные товары, в 
частности обувь и трикотажные изделия. 
Себестоимость продукции промкомбинатов 
очень высока.

Председатель исполкома Гагрског© рай
совета депутатов трудящихся тов. П. Кве- 
квепия указал на то. что товары зачастую 
завозятся в районы без учета потребности 
населения. В январе и феврале гагрское 
отделение Курортторга не выпустило в 
продажу зимних пальто, но завезло в боль
шом количестве белые мужские костюмы.

0 серьезных недостатках в области фи
нансовой деятельности торговых организа
ций Абхазии говорил управляющий Абхаз
ской конторой Госбанка тов. Д. Габисояия.

Отметив значительный рост товарооборо
та потребительской кооперации, замести
тель председателя президиума Абсоюза 
тов. 0. Цлколия одновременно указал на 
серьезные недостатки в ее работе. Некото
рые сельпо не выполняют - планы загото
вок и закупок сельскохозяйственных про
дуктов. В городах и рабочих поселках пло
хо излажена кооперативная торговля, име
ют место факты обмеривания и обвешива
ния потребителя, не ликвидированы хи
щения и растраты.

Министр торговли Абхазской АССР тов. 
В. Дгебуадзе отметил, что еще не исполь
зованы все возможности для развертыва
ния товарооборота. Торговая сеть хотя и 
расширена, но еще недостаточна для образ
цового обслуживания населения. Из-за 
неповоротливости и безответственного от
ношения к делу некоторых торговых ра
ботников многие ходовые товары несвое
временно попадают на полки магазинов. 
Иа складе Абторга, например, более полу
тора месяцев пролежали 10.000 кусков 
хозяйственного мыла. От долгого хране
ния на цементном полу мыло начало пор
титься, однако понадобилось вмешатель
ство Министерства торговли, чтобы Абторг 
приступил к реализации мыла.

В прениях пѳ докладу приняли участие 
также управляющий Абхазской республи
канской конторой Главкурупрторга тов. 
Д. Чачава, секретарь Ткварчельского гор
кома партии тов. К. Чагунава, председа
тель исполкома Гальского райсовета депу
татов трудящихся тов. Д. Джахая, упол
номоченный Министерства заготовок СССР 
при Абхазской АССР тов. В. Отырба.

Итоги работы пленума подвел секретарь 
Абхазского обкома партии тов. А. Мгела- 
дзе.

По обсужденному вопросу пленум при
вал решение.

Переговоры, которые велись в  послед
нее время в Москве между Министерством 
Внешней Торговли СССР и Швейцарской 
Торговой Делегацией, закончились подписа
нием 17 марта сего года Торгового Дого
вора между СССР и Швейцарией, устанав
ливающего принципы, на основе которых 
будут развиваться экономические отноше
ния между обеими странами. Договор всту
пит в силу после его ратификации.

Стороны договорились также о том, что 
СССР учредит в Берне свое Торговое пред
ставительство.

Одновремрнпо было заключено Соглаше
ние о товарообороте между СССР и Швей
царией.

Список советских поставок в Швейца
рию включает в себя зерновые, лес и 
другие товары.

Списки швейцарских поставок в СССР 
предусматривают как поставки в течение 
первого договорного года, так и первона
чальную программу соіветеких заказов в 
Швейцарии для поставов в течение 1949— 
1951 гг.

Швейпария будет поставлять Совет
скому Союзу энергосиловое и электротехни
ческое оборудование, станки и другие то
вары.

Расчет по товарообороту будет произво
диться в швейцарской или другой свободно 
конвертируемой валюте.

Соглашение о Торговом представитель
стве ССОР в Швейцарии и Соглашение о 
товарообороте, при условии одобрения их 
обоими Правительствами, вступят в силу е 
1 апреля этого годѴ

Заключение Торгового Договора и ука
занных Соглашений создает благоприятные 
условия для значительного расширения то
варооборота и обмена услугами между обе
ими странами.

Договор и Соглашения подписали: с Со
ветской Стороны-Министр Внешней Тор
говли А. И. Микоян и со Швейцарской 
Стороны— Делегат Федерального Совета по 
Торговым Договорам г-н Макс Трендле.

18 марта Швейцарская Торговая Деле
гация отбыла із  Москвы.

Выступление Я. Я. Громыко 
в Совете Безопасности

Семинарам актива— крепкое руководство и помощь
Отгнт пропагандистской работы показы

вает, что одной из оправдавших себя форм 
теоретической учебы кадров являются по
лучившие за последнее время широкое рас
пространение постоянно действующие се
минары актива.

Для каждого семинара разрабатывается 
учебно-тематический план, исходящий из 
уровня политической подготовки слушате
лей и пожеланий последних. В основном 
тематический план предусматривает после
довательное изучение отдельных произведе
ний классиков марксизма-ленинизма. Вме
сте с тем, он должен включать актуальные 
вопросы философии, политической эконо
мии и текущей политики в зависимости от 
того, какие вопросы интересуют большин
ство слушателей. Как прешло, занятия се
минара проводятся один— два раза в месяц. 
Руководитель семинара читает вводную 
лекцию, указывает, какой литературой и 
как пользоваться.

Следующим этапом является самостоя
тельная работа слушателей над каигой. 
Практика показывает, что семинар может 
стать весьма эффективной формой партий
ной учебы лишь в том случав, если в 
основу его положена самостоятельная тео
ретическая учеба.

Большинство семинаров партийного, со
ветского и хозяйственного актива при гор
комах, райкомах и партийных организаци
ях крупных предприятий работает хорошо. 
Занятия здесь проводятся систематически 
в установленные сроки, при высокой ак
тивности слушателей.

Следует отметить, еднако, что некото
рые райкомы и горкомы пока еще ̂ недо
оценивают значение семинара в теоретиче
ской подготовке актива. Достаточно сосла
ться на тот факт, что Марнеульскяй рай
ком и Сталинирский горком партии не ор
ганизовали еще постоянно-действующих 
семинаров. Семинар же, организованный 
Сталикирским горкомом для секретарей 
партийных организаций, по содержанию 
своей работы мало чем отличается от по
литкружка. *

Несмотря на то. что семинары, как фор
ма теоретической учебы актива, существу
ют уже несколько лет, заведующие отдела
ми пропаганды и агитации некоторых 
райкомов ве видят различия между семи
наром ж другими формами партийной уче
бы. Толысѳ этим можно об'яенить то, на
пример, обстоятельство, что Сухумский 
горком в июне прошлого года произвел 
«выпуск» слушателей, «окончивших» семи
нар и начал работу со вторым «потовом».

В Маяковском районе до октября 1947 
года семинар районного актива работал, 
по существу, без участия актива. Основ
ные районные работники занятия его не 
посещали. Семинар велся без рабочего 
плана. Часты были срывы занятий. При
шлось заново комплектовать семинар. Сей
час. когда руководство им взял на себя 
первый секретарь райкома тов. Лордвипа- 
нидзе, учеба проходит нормально.

К сожалению, недостатки, подобные на
званным, не единичны. Постоянно дей

ствующие семинары для партийного и хо
зяйственного актива при некоторых рай
комах партии не стоят на должном уров

не, напоминают больше кружки текущей 
политики.

Постоянно действующий семинар пря 
Дманвссвом райкоме партии существует с 
июля 1946 года. За этот период два за
нятия его были посвящены вопросам из
бирательной кампании, одно занятие— изу
чению решений февральского Пленума ЦК 
ВКЩб). Такова же, примерно, тематика 
и других занятий. Только в декабре 1947 
года семинар приступил к изучению пер
вой главы «Краткого курса истории 
ЫШ(б)».

Нередки срывы занятий семинаров. Так, 
например, семинар в Цхакаѳвском райкоме 
бездействовал на протяжении четырех ме
сяцев. За 16 месяцев состоялось только 
10 занятий семинара при Огалиеироком 
райкоме.

В Амбролаурском, Гѳгечкорском, Сигпах- 
сюом, Тбилисском и некоторых других рай
онах в четвертом квартале прошлого года 
состоялось толы» по два занятая семина
ров.

Семинары партийно-хозяйственного ак
тива—действенная форма теоретической
учебы наших кадров. Обязанность каждо
го партийного комитета обеспечить забот
ливое руководство семинарами, практиче
скую помощь им. *

А. ТЕЛИЯ, 
инструктор Ц К  КП(б) Грузии.

НЬЮ-ЙОРК. 18 марта. (ТАСС). Некото
рое время назад бывший представитель 
Чехословакии в ООН Папанек, изменивший 
своей родине и отстракенный за это че
хословацким правительством, обратился в 
секретариат ООН с письмом, в котором тре
бовал «расследования» чехословацких со
бытий. Секретариат ООН отклонил эту 
жалобу, как исходящую от частного лица. 
После этого делегат Чили в ООН об'явил, 
что он вносит эту жалобу но поручению 
своего правительства на рассмотрение 
Совета Безопасности.

Выступая на вчерашнем заседании Со
вета Безопасности в прениях по вопросу 
об обращении Чили относительно событий 
в Чехословакии, советский представитель 
А .'А . Рромьгко заявил:

По поручению правительства СССР, я 
категорически возражаю против включения 
в повестку дня Совета Безопасности об
ращения Чили. Это обращение является 
ее чем иным, как сплошным вымыслом, 
выдающим о головой как авторов этого 
обращения, так и тех, кто стоит за их 
спиной и чьи заказы эти авторы покорно 
выполняют.

Всякий понимает, что дело тут не в 
Чили и не в «заботе», которую якобы 
проявляет в деле подержания мира стоя
щая у власти в настоящее время в Чили 
клика.

Собственная позиция этой каики иве
мало интересует, так как, строго говоря, 
у нее нет этой собственной позиции в об
ласти международной политики. Об этом 
свидетельствуют многие факты. Она просто 
является марионеткой, которой, как из
вестно, командуют влиятельные иностран
ные круги, считающие, что для них иногда 
выгодно действовать не прямо, а через 
своих лакеев.

Обсуждение чилийского обращения 
представляло бы собою грубое вмешатель
ство Совета Безопасности во внутренние 
дела Чехословакии, одного из членов орга
низации Об'единенных наций, вмешатель
ство, которое прямо запрещается Уставом 
Об'единенных наций. Вы все знаете, что 
одно из важнейших положений Устава— 
пункт седьмой статьи второй— гласит:

«Настоящий Устав ни в коей мере не
дает организация Об'единенных наций
права на вмешательство в дела, по суще
ству входящие во внутреннюю компетенцию 
любого государства, и не требует от «не
нов организации 0<б'единенных наций
представлять такие дела на разрешение в 
порядке настоящего Устава...»

Участники подготовки Устава Объеди
ненных наций как будто знали, что най
дутся горячие головы, которые будут пы
таться, используя авторитет Об’единенных 
наций, вмешиваться во внутренние дела 
других государств, пытаясь взять в своп 
руки контроль над внутренней и внешней 
политикой других государств. Но как ви
дим. Устав Об‘единенных наций ограждает 
независимость государства, защищая ин
тересы в этом отношении всех народов, 
больших и малых.

Любое государство и любой народ долж
ны сами решать свои собственные внут
ренние дела, в том числе и вопрос в внут
ренней форме управления в этом государ
стве. Никому не дано права вмешиваться 
во внутренние дела других стран, навязы
вать тому или иному народу концепцию 
государственного устройства, разделяемую 
другими государствами или руководящими 
кругами других стран. А именно стремле-

На шахтах Ткварчели
Недавно шахтеры комбината «Груз-

уголь» обратились к великому Сталину 
с письмом, в котором взяли на себя обя
зательство достигнуть в четвертом квар
тале 1949 года уровня добычи угля, пред
усмотренного пятилетним планом на 1950 
год.
• Коллектив треста «Ткварчелуголь» до

бивается почетного первенства в этом со
ревновании шахтеров угольных районов 
Грузии за выполнение плана послевоенной 
пятилетки в четыре года.

Итоги работы за январь и февраль гово
рят о новом, большом трудовом под’еме, о 
первых успехах шахтеров Ткварчели в 
выполнении принятых обязательств.

В Ткварчели две действующие шахты 
—имени Сталина и имени Берия. Обе оаи 
Дали с начала года заметный прирост до
бычи угля. На обеих этих шахтах про
славили себя новыми стахановскими дости
жениями десятки шахтеров.

Депутат Верховного Совета Грузинской 
ССР мастер угля В. Житников обязался 
выполнить пятилетнюю норму за три года. 
Работая посадчиком лавы на шахте 
ям. Берия, он за 1946 и 1947 гг. вы
полнил 4,8 годовых нормы. В январе он 
выполнил норму на 545 процентов. Таким 
вбразом, за 2 года и 1 месяц тов. Житни
ков имеет уже на личном счету 5,25 го
довых нормы. С начала февраля он рабо
тает уже в счет 1951 года.

Лучший ткварчельский проходчик 
М. Алябьев—непревзойденный мастер про
ходки капитальных, горных выработокг-

обязался свою пятилетнюю норму выпол
нить за два с половиной года. Это обяза
тельство он выполняет с честью. За 2 
года и 1 месяц тов. Алябьев выполнил 
более четырех годовых норм.

С таким же успехом работают передо
вики шахты имени Сталина навалоотбой
щики 3'. Жиба, С. Кобахидзе, И. Холява, 
машинисты врубовой машины И. Баку ров 
и С. Маршак, проходчик Ф. Величко, ма
шинист электровоза С. Еутателадзе, пере
довики шахты имени Берия навалоотбой
щики П. Сиичак, К. Гургенидзе, Е. Бежи- 
тапгаили, И. Джикурапівили, врубмаши
нисты Л. Ткебучава и П. Остах;4 буриль
щик Л. Афонкин, крепильщик Т. Квекве- 
скири и десятки других стахановцев.

За январь и февраль коллективы шахт 
перевыполнили планы добычи угля. Этот 
успех не случаен. Иачип&я со второй поло
вины прошлого года, шахты, наращивая 
темпы добычи угля и проходки горно
подготовительных выработок, основательно 
подготовились к работе в 1948 году. Так, 
например, к началу года шахта имени 
Сталина подготовила и ввела в эксплоата- 
цию три новых лавы, в результате чего 
фронтом работы но добыче угля—линией 
забоев—она была полностью обеспечена. 
Еще более ощутптельпую работу по обес
печению фронта работы проделала шахта 
им. Берия. Если к началу 1947 года она 
имела всего одну лаву с линией забоя в 
100 метров, то к началу нынешнего года 
имелись уже четыре действующих и две 
резервпых лавы с общей линией забоев 
свыше 400 метров.

Успехи в добыче отразились на росте
рядов мастеров угля. За январь, например, 
почетное звание мастеров угля присвоено 
по тресту 40 передовым рабочим. Среди 
них, наряду с известными шахтерами— 
Житниковым, Алябьевым и другими,—вы
двинулись молодой крепильщик Сергей 
Кутателадэе, крепильщик Тарас Квекве- 
скири, бутчик Доментий Цава и другие 
стахановцы, систематически выполняющие 
нормы не менее чем вдвое.

Итоги января и февраля показали нали
чие больших неиспользованных возможно
стей дальнейшего под'ема добычи угля и 
широкого разворота подготовительных ра
бот.

Общие показатели по подвиганию очист
ной линии забоев как у треста, так и у 
шахт—неплохие. Однако некоторые лавы 
в этом отношении отстают. Так, плохо 
используют линию забоев на участках № 5 
и 9 шахты имени Сталина. Из-за 
плохой организации труда производитель
ность лав не используется полностью.

Шахтеры Ткварчели должны бороться 
за 100-нроцелтное использование возмож
ностей действующих лав, взять все, что 
они способны дать, работать по циклично
му графику. В этом—богатый резерв ново
го роста добычи.

Анализ работы за январь и февраль 
показывает, что при общем перевыполне
нии плана в течение ряда дней трест имел 
срывы выполнеппя суточных планов. Зна
чительны потери угля. За яггвлрь шахта 
имени Сталина из-за различных неполадок 
потеряла 1.650 тонн, шахта имени Берия 
—1.032 тонны угля. Недостаточно исполь
зуются и механизмы, особенно скребковые 
транспортеры и породопогрузочные маши

ны ПМЛ-І. Наконец, далеко еще не освое
на проектная мощность шахты имени 
Берия из-за того, что проходка горнопод
готовительных выработок, особенно капи
тальных, ведется здесь недостаточными 
темпами.

На все эти неиспользованные резервы 
производства надо обратить сейчас особое 
внимание. При условии их использования 
трест сможет добывать гораздо больше 
угля.

В пятилетием плане развития добычи 
угля по тресту «Ткварчелуголь» видное 
место отведено шахтам, строящимся трестом 
«Ткварчелшахтострой». Согласно пятилет
нему плану, должны быть введены в экс- 
плоатацЕю: шахта № 3—в четвертом
квартале 1949 года, шахта 4—во вто
ром квартале 1949 года, шахта 5—в 
третьем квартале 1949 года и шахта >й 6 
—в третьем квартале 1950 г.

Однако строительство шахт ведется 
медлеино. Шахтостроители обязаны удвоить 
и утроить темпы строительства и сдать 
шахты в эксплоатапиго своевременно, обес
печить тем самым шахтерам возможность 
досрочно выполнить программу послевоен
ной пятилетки.

Сейчас рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие треста «Ткварчел
уголь» прилагают все усилия к тому, что
бы досрочно выполнить план первого 
квартала. Соревнование за выполнение 
принятых обязательств принимает на т а х 
тах Ткварчели все больший размах. Э то - 
залог того, что принятые обязательства 
будут выполнены.

А. ЛАБАХУА, 
главный инженер тр*ста «Ткварчелуголь», 
горный директор 2-го ранга.

ние к такому вмешательству во внутрен
ние дела Чехословакии лежит в основе 
предлагаемого нашему вниманию чилий
ского обращения.

В этом документе содержится лишенное 
всякого основания смехотворное утвержде
ние о том, будто существующее в Чехо
словакии положение можно охарактеризо-* 
вать, как ситуацию, представляющую уг
розу международному миру ж безопасности.
В подтверждение этого абсолютно беспоч
венного тезиса ие было приведено ни одно
го факта, ни одного положения, и это не 
случайно.

Авторы и вдохновители этого обращения 
не могут привести ни одного факта в оп
равдание их провокационного шага. Они 
начинают и кончают с обычных смехотвор
ных утверждений наиболее продажных 
и аморальных американских газет, сделав
ших своей профессией клеветнические из
мышления о Советском Союзе и других, 
дружественных ему странах Восточной Ев
ропы, в том числе и Чехословакии. Они 
повторяют лишенный всякого смысла бес
помощный лепет бывшего представителя 
Чехословакии при организации Об'единен
ных наций, предателя своей родины и 
своего народа, смешенного, как известно, 
чехословацким правительством с занимае
мого им ранее поста.

Только люди, потерявшие всякую спо
собность мыслить более или менее об - 
ѳктивно х неспособные разобраться в тем, 
где правда і  где ложь, могут придавать 
какое-либо значение утверждениям, содер
жащимся в чилийском обращении. Только 
такие люда могут придавать значение не
обоснованным утверждениям •  том, будто 
бы существующее в Чехословакии поло
жение представляет угрозу миру и безопас
ности.

Сформирование нового ‘чехословацкого 
правительства—дело чехословацкого наро
да, осуществляющего свои суверенные пра
ва в собственной стране. Толы» народ 
Чехословакии может решать вопрос в со
ставе своето правительства, как ж все 
другие вопросы, относящиеся ко внутрен
ней компетенции Чехословакии каж суве
ренного государства.

Бак вы знаете, в чилийском документе 
содержится утверждение, будто бы проис
шедшие в Чехословакии изменения в пра
вительстве были вызваны вмешательством 
со стороны Советского Союза. Подобные 
утверждения являются сплошной клеветой 
га СССР ж решительно отвергаются совет
ской делегацией. Если, несмотря на абсо
лютную абсурдность подобного утвержде
ния, оно все же содержится в чилийском 
обращении, то этот факт свидетельствует 
только о том, тго авторы и вдохновители 
этого шага не брезгуют никакими сред
ствами, чтобы еще лишний раз использо
вать трибуну Об'единеняых наций, и в 
данном случае Совет Безопасности, для 
враждебных Советскому Союзу выпадов. 
Иначе квалифицировать этот факт нельзя.

Мы не впервые уже встречаемся е фак
тами, свидетельствующими в том, что вли
ятельные крути некоторых государств взя
ли определенную ставку на вмешательство 
во внутренние дева других государств и 
народов. Прячем такое вмешательство, как 
правило, сопровождается воплями о якобы 
имеющем место советском вмешательстве 
во внутренние дела других стран.

Это—старый и хорошо известный при
ем. при помощи которого они пытаются 
одурачить общественное мнение своих 
стран, ввести в заблуждение собственные 
народы. Но отсюда следует, что те. кто 
действительно дорожит принципами 06'- 
единенных наций, кто желает видеть в 
этой организация действенный инструмент 
в борьбе за мир и безопасность народов, 
должны сорвать маску с этих людей и 
показать, что они наносят серьезный вред 
делу международного сотрудничества в 
рамках этой организации, а тем самым 
серьезный вред международному миру.

Требование Чили о том, будто бы поло
жение в Чехословакии заслуживает рас
следования, должно быть решительно от
клонено как совершенно беспочвенное. В 
одинаковой степени является необоснован
ной ссылка на статью 34-ю Устава, кото
рой Чили пытается оправдать свое требо
вание о расследовании.

В действительности статья 34-я Устава 
тут не причем.

Эта статья предусматривает [расследо
вание таких ситуаций, которые могут при
вести к международным трениям или выз
вать спор. Самое расследование таких си

туаций имеет целью определение того— не 
может ли продолжение спора или ситуации 
угрожать поддержанию международного 
мира.

В данном случае нет условий, которые 
оправдывали бы какое бы то ни было рас
следование. Пе можем же мы оправдывать 
требование о расследовании желанием быв
шего представителя Чехословакии при ООН, 
даж© несмотря на то, что желание этого 
человека совпало с желанием еще кое-кого. 
В подобного рода вопросах мы должны ру
ководствоваться об’ективными критериями 
и не позволять, чтобы Совет Безопасности 
был использован в качестве орудия ин
триганов и авантюристов.

Таким образом, налицо явная беспоч
венность всех доводов, выдвинутых в чи
лийском обращении, еели вообще можно

говорить о наличия доводов в этом доку
менте, написанном фривольным языком 
редакционных статей некоторых дешевых 
бульварных американских газет. Палице 
абсолютная необоснованность требования о 
рассмотрении в Совете Безопасности этой 
чилийской стряпни. Вопрос о положении в 
Чехословакии не имел и не имеет никако
го* отношения к компетенции Сот.ста Безо
пасности, и рассмотрение такого вопроса в 
Совете явилось бы грубым нарушением 
принципов Об’единенных наций, ограждаю
щих суверенитет государств.
, Рассмотрение Советом Безопасности чи

лийского обращения превратило бы окон
чательно этот орган Об’единенных наций 
в место политических интриг и провока 
ций, направленных прежде всего против 
Советского Союза, а также против других 
стран Восточной Европы. Если Совет Безо
пасности дорожит своим авторитетом, ѳслп 
он хочет в какой-то мере считаться с це
лями и принципами Об’единенных наций, 
то он должен отклонить это обращение, так 
как оно ее заслуживает рассмотрения в 
Совете ввиду его явно клеветнического ха
рактера.

Обсуждение чилийского предложения не 
только не можег принести организации 
Об’единенных наций никакой пользы, но, 
наоборот, способно нанести большой вред, 
так как оно показало бы, что некоторые 
представленные в Совете Безопасности го
сударства готовы использовать всякий по
вод, каким бы необоснованным и смехо
творным он ни был, для того, чтобы еще 
больше утлубить раскол внутри этой орга
низации ж тем самым подорвать основы 
деятельности ■ самого ее существования, 
что было бы наруку только поджигателям 
войны, но против чего должны вести реши
тельную борьбу все сторонники мира и 
установления дружественных отношений 
между государствами.

Не случайно поэтому, что выступление 
продажной клики, находящейся в настоя
щее время у власти в Чили, со своим об
ращением в Совет Безопасности было ис
пользовано сразу же поджигателями вой
ны. Они воспользовались этим обращени
ем, в подготовке которого, несомненно, 
видна их рука, для того, чтобы еще боль
ше усилить кампанию лжи и клеветы, 
раздуваемую в некоторых странах, и преж
де всего в Соединенных Штатах, против 
Советского Союза и его народов.

Поджигатели войны уже греют руки 
возле шума, который пытается поднять 
вокруг этого вопроса наиболее реакцион
ная продажная пресса, особенно в Соеди
ненных Штатах, подогреваемая заявления
ми некоторых официальных, в том числе 
ж высокопоставленных лиц. Они пытают
ся использовать этот грязный документ 
для того, чтобы еще больше отравить отно
шения между государствами, и прежде всего 
между крупными державами, чтобы еще 
больше усилить недоверие и подозрения 
одних государств по отношению к другим, 
чтобы усилить военную лихорадку, кото 
рой серьезно больны определенные круги 
в некоторых странах, особенно в Соеди 
не иных Штатах. Отсюда Следует, что дей
ствительны© поборники мира и улучше
ния отношений между государствами юлж 
ны разоблачать всех таких авантюристов 
не останавливающихся ни перед чем, лишь 
бы нанести еще один удар по усилиям ми
ролюбивых народов ликвидировать послед
ствия только-что закончившейся войны 
против гитлеровской Германии и ее союз
ников и построить прочный и длительный 
мир.

Советская делегация считает своей обя
занностью обратить на все эти факты вни
мание Совета Безопасности и пе только 
Совета, но и всех тех, кто дорожит делом 
мира и ненавидит войну, кто стремится к 
укреплению доверия между пародами и 
укреплению мира.

Советская делегация считает, что заяв
ление чилийского правительства, являясь 
сплошным вымыслом, не можот быть пред
метом рассмотрения в Совете Безопасности. 
Оно, как и в с я к и й  другой клеветнический 
документ, должно встретить осуждение со 
стороны Совета.

В заключение необходимо указать па 
то, что заявление бывшего чехословацкого 
представителя при организации Об’единен
ных наций, на котором в основном и ба
зируется чилийское обращение в Совет, 
является заявлением лица, отстраненного 
правительством Чехословакии от занимае
мого им ранее поста. Ввиду этого его за
явление не имеет и не может иметь ника
кой юридической силы и не может поэ
тому быть предметом обсуждения в Совете 
Безопасности, безотносительно к тому, по
ступило ли оно за подписью самого этого 
лица или за подписью представителя Чили.

Таковы мотивы, в силу которых я, по 
поручению моего правительства, реши
тельно возражаю против включения в по
вестку дня чилийского обращения и против 
рассмотрения его Советом Безопасности.

ПЬЮ-ЙОРК, 18 марта. (ТАСС). После 
двухчасовых прений на вчерашнем заседа
нии Совета Безопасности голосами США и 
послушно следующих за ними стран было 
принято решение включить жалобу Чили в 
повестку дня Совета и заслушать выступ
ление чилийского представителя.



Суббота, 20 марта 1948 года.

Гром с .ясного неба'...
— 1948 го д  пройдет вод знаком нового 

роста производства...
Так вещ али в начале года специалисты 

министерства торговли Соединенных Ш та-

— Мы вступаем в исклю чительно благо
приятный год. В Соединенных Ш татах уж е 
в течение длительного времени не было ни 
одной крупной забастовки. Это— несомнен
ный признак успокоения...

Так подкрепляли пророчество торговых 
специалистов нью -йоркские радиообозре
ватели.

Руководитель «Бюро государственного 
департамента по планированию политики» 
Д ж ордж  Кеннан готов был поверить в 
торж ество своей пропаганды:

— Создать среди народов мира впечат
ление об Америке, как о стране, которая 
знает, чего она хочет, последовательно 
справляется с  проблемами своей внутренней 
жизни...

Паруса корабля М аршалла надувал, ка
залось, хороший, бодрящий попутный ве
тер».

Ж дзнь руш ила все эти пророчества, рас
четы, надеж ды . Тишь «океана процвета
ния» прервали внезапно шквалы биржевой 
паники, предвестники близкого урагана. 
Они не прекращ аю тся, обруш иваю тся то и 
дело  на нью -йоркскую  биржу: курсы акций 
■ цены продолж аю т падать...

А гентство Ассош иэйтед пресс мрачно 
оповестило дельцов:

— Оптовые цены на 35 видов товаров 
упали до самого низкого уровня, считая с 
июля прош лого года.

Бирж евой переполох—это  лиш ь отраж е
ние другого переполоха, паники, охваты 
вающей промышленность и сельское хозяй
ство.

Капитаны индустрии бью т тревогу. Аме
риканские газеты  пестрят сообщениями о 
том, что «операции свертываю тся»...

— Р езкое  сокращ ение заказов,— отме
чает «Н ью -Й орк тайме»,—это ^предупреди
тельный сигнал, привлекающий внимание 
важных отраслей производства...

— У зкое совещ ание деловых людей 
определило нынешнее положение как «за
тишье». Э того не предвидели в преды ду
щих предсказаниях о перспективах 
1948 года...

К ак ж е вы глядит на деле это, с позво
ления сказать , затиш ье?

Сбыт товаров в Америке упал за корот
кое время на одну треть или вдвое!

Некий теоретик и пропагандист «амери
канского образа жизни» Д ейл Карнеги в 
своей книге «Как приобрести друзей  и 
влиять на лю дей» уверял, что рабочих 
можно вы дрессировать заманчивыми обе
щаниями.

Нынче кувырком летят и социальны е ре-

Через единство— к свободе!
На втором немецком Народном конгрессе

БЕРЛИН. 18 марта. (7-ШГ). На вче
рашнем заседания немецкого Народного 
конгресса с докладом об уроках мартовской 
революции 1848 года и о борьбе немецкого 
народа за свое национальное единство вы- 
стуци.л председатель Социалистической еди
ной партии Германии Отте Гротеволь.

Гротеволь подробно остановился на сов
ременном подозрении Германии. Докладчик 
напомнил, что ёа три месяца, яр-шедших 
после первого Народного конгресса, про-
кзгГШел целый ряд неблагоприятных для 
немецкого народа событий: срыв Лондон
ского совещания Министров Иностранных 
Дел представителями западных держав и 
отказ этих представителей выслушать из
бранную немецким Народным конгрессом 
делегацию; создание западно-германского 
марионеточного парламента и правитель
ства де-факто; подготовка к сепаратной 
денежной реформе в западных зонах н 
превращение Бизонии в Триэонито; сове
щание трех держав в Лондоне о мероприя
тиях но включению Западной Германия 
в «план Маршатла» и в «западный блок».

Цель политктт оккупационных держав я 
смысл оккупации Германии, сказал Гро
теволь, были определены в Потсдамском 
соглашении следующими словами: «Полное 
разоружение и демилитаризация Германии 
и ликвидация всей германской промышлен
ности, которая может быть ишольэована 
для военного производства».» Но только 
один Советский Союз последовательно про
водил их в жизнь, а западные державы 
срыва.ти практическое выполнение этих 
решений и тем самым нарушили взятые 
па себя обязательства. Политика оккупа
ционных властей в западных золах приве
ла к усилению немецкой реакции, что 
соответствует интересам монополистов 
Америки, но противоречит мирному раз
витию Германии.

Касаясь вопроса территориальных из
менений Германии, Гротеволь заявил:

В Потсдамских решениях зафиксирова
ны только два территориальных изменения. 
Первое касается города Кенигсберга и 
прилежащей к нему области. Второе из
менение затрагивает западную границу 
Полыни. Всякие друпге территориальные 
изменения, как, например, одностороннее 
отторжение Саарской области, находятся 
в гфяѵом противоречии с Потсдамским со
глашением и категорически отвергаются 
немецким народом. По существующему 
международному нраву, Саарская область 
была и будет германской территорией.

Как обстоит вопрос с восточной грани
цей Германии? Области, « которых идет 
речь, были впредь до окончательного ѵета-цепты этого мастера обмана.

Заработок рабочих упал уж е к концу ,і0ВЛеітая западной границы  ПОЯЬШЯ П»

г : г :  гт —  ™
стараю тся за  счет рабочих спасти свои при- управление Польского государства. Это 
были. Они открыли новый похоя на зара- реш еш іѳ 5Ш 0  единогласно принято ОПТА,

I В— ™  .  р о » *  а «  а  -
— К рупная комкания «Гудрич»,—уведом- | ч у  присоединилась также и Франция, 

ляет читателей корреспондент газеты  : стороны определенных кругов
«У олл-стрит дж орнэл», — сократила рабо
чую неделю  до 30 часов...

— Фирма «Д ж ек энд Хэйнтц»,—вторит 
корреспондент Ассош иэйтед пресс, уво
лила 40 процентов рабочих.

— Ж елезнодорож ное общ ество «Ю вион 
пасифик рейлроуд компани» увольняет ра
бочих на различных станциях.»

И даже,
— Резко  свернули свою деятельность 

развлекательны е предприятия.»
Америка 1948 года перестала походить 

на Америку 1946 года. И люди ее стали 
иными. Об американцах обозреватели сего
дня говорят:

— В Америке наступило время, когда 
рядовы е гр аж дане начинают  ̂ приобретать 
вкус к политике, когда силой самих об
стоятельств они втягиваю тся в политиче
скую  борьбу...

Эта перемена подтверж дается все новы
ми и новыми фактами.

Полоса затиш ья в Америке подош ла к 
концу. У бедительное доказательство этого 
— гром забастовки горняков и рабочих мяс
ной промышленности, грянувший с ясного 
неба «процветания».

Вчера телеграф  сообщил:
— В Америке бастую т 500.000 рабочих.
Один из американцев подбадривал как-то

У оллеса в посланном ему письме:
— Не забы вайте одной простой веши: 

все, кто молчит, поддерж иваю т вас. А 
молчат почти все...

Сегодня простые люди Америки все 
громче и громче начинают говорить против 
политики Трумэна.

Америка перестает молчать.
Н. РУ Б Е Ж .Н Ы Й .

Ь А м ерике бастую т 
500.000 рабочих

НЫ0-П0РЕ, 18 марта. (ТАСС). П* по
следним данным, свыше 350.000 горняков 
прекратило работу. В правительственных 
кругах, как сообщает Юнайтед пресс, не 
ожидают быстрого прекращения забастов
ки горняков, так как углепромышленники 
готовятся к ожесточенной борьбе.

В настоящее время в стране уже ба
стует около полумиллиона рабочих из 
них свыше 350 .000  горняков, 100.000 
рабочих мясной промышленности, около 
5.000 наборщиков и около 2 .000 учите
лей. 31 марта ожидается начало забастов- 

наборшиков в 14 нью-йоркских

делалотоя попытки создать впечатление,
нто достигнутое между всеми союзниками 
соглашение относительно этой границы 
может быть пересмотрено, то мы спраши

ваем, почему же эти круги путем з&клю 
чения особых государственных договоров 
дали свое согласие на выселение из этих 
областей миллионов людей?

Далее Отто Гротеволь остановился на 
фактах нарушения западными державами 
четырехсторонних соглашений о Контроль
ном совете и Совете Министров Иностран
ных Дея. В результате срыва деятельности 
этах важнейших для Германии органов 
оказались подорванными основы разреше
ния вопросов национального существова
ния и международного положения Герма
нии.

Немецкий Народный конгресс, сказал 
далее Гротеволь, перед всем миром катего
рически протестует против проводимых на 
западе Германии мер подавления народно
го движения за единство Германии и спра
ведливый мир. Бурными аплодисментами 
встретил Народный конгресс последние 
слова Гротеволя: «Наступит и в Германии 
день, когда никакая сила в мире не смо
жет разделить то, что составляет одно не
разрывное целое».

После Гротеволя е большой речью вы
ступил председатель либерально-демократи
ческой партии Вильгельм Кюльц. Он так
же посвятил свою речь обзору историческо
го развития Германии после революции 
1848 года.

Затем слово было предоставлено видному 
деятелю христианско-демократического со
юза Эриху Фашеру (Галле), который 
подробно остановился на причинах пора
жения революции 1848 года. Теперь, как 
и раньте, заявил в своей речи Фашер, 
для немецкого народа остается справедли
вым лозунг: «Через единство— к свободе».

В заключение первого дня работы не
мений Народный конгресс принял решения 
об уроках мартовской революции 1848 го
да, о создании немецкого Народного со- 
рета и о подготовке к народному референ
думу по вопросу о единстве Германии.

В решении о создании Народного совета 
и его задачах говорится:

«Немецкий Народный конгресс прини
мает решение избрать немецкий Народный 
совет в составе 400 человек.

Немецкий Народный совет создается как 
орган для обсуждения и принятия реше
ний между сессиями Народного конгресса.

Немецкий Народный совет ведет борьбу 
за единство Германии и за справедливый 
мирный договор.

Немецкий Народный совет принимает 
активное участие во всех вопросах, кото
рые вытекают из программных установок 
немецкого Народного конгресса».

В решении второго немецкого Нарочного

Торговое соглашение 
между Польшей 

и советской зоной 
оккупации Германии
БЕРЛИН, 18 марта. (ТАСС).  ̂ Между 

Польской республикой и советской зоной 
оккупации Германии заключено торговое 
соглашение на 1948 год, предусматриваю
щее товарообмен на сумму в 56 милли
онов долларов. Польша будет ввозить уголь, 
кокс, бензол, нефть, железо и другое сырье, 
а также продукты питания и, прежде все
го, рыбу. В обмен на это советская зона 
будет вывозить калий, дерево, изделия ма
шиностроения и химикалии.

Трумэн выступает 
с „новой' программой
ВАШИНГТОН, 17 марта. (ТАСС). Сего

дня на об'едииснцом заседании обеих па
лат конгресса президент Трумэн выступил 
с речью, в которой утверждал, что «в Ев
ропе происходят быстрые изменения, за
трагивающие внешнюю политику и на
циональную безопасность США». Трумэн 
рекомендовал немедленно ввести систему 
обязательной воинской повинности, уста
новить систему всеобщего военного обуче
ния и быстро принять законодательство 
по «плану Маршалла».

Речь Трумэна содержала выпады но 
адресу Советского Союза и стран Восточ
ной и Нейтральной Европы. Трумэн при
ветствовал подписание Брюссельского во
енного пакта.

Программа Трумана 
не введет в заблуждение 

ам ериканский народ
ВАШИНГТОН, 18 марта. (ТАСС). Мне

ния отдельных членов конгресса по по
воду выступления Трумэна разделились. 
Демократы и республиканцы, высказав
шие до настоящего времени свою точку 
зрения, расходятся в оценке предложений 
Трумэна о всеобщем военном обучении и 
восстановлении системы воинской повин
ности. .

Корреспондент агентства Ассошиэйтед
пресс сообщает, что некоторые республи
канцы считают, что Трумэн «создает кри
зис» в интересах партийной политики. 
Большинство членов конгресса, указывает 
корреспондент, в настоящее время отказы
вается комментировать заявление Трумэна, 
заявляя, что они хотят изучить его про
грамму.

Выступление Трумэна встретило резкое 
осуждение со стороны нескольких про
грессивных членов конгресса. Тал, сенатор- 
демократ Тэйлор (от штата Айдахо) заявил

В клубе имен* Дзерж инского открыта выставка товаров широкого потребления и 
продуктов, выпускаемых предприятиями системы Цекавшири. На снимке: посетите

ли выставки осматривают экспонаты пищевого комбината Цекавшири.
Фото М. Квирикашвилн.

Памяти Ованеса Туманяна
23 марта исполняется 25 л ет  со дня 

смерти выдаю щегося армянского писателя 
Ованеса Туманяна.

Правление Союза советских писателей 
Грузии проведет вечер, посвященный его 
памяти. На стене дома №  18 по улице 
Давиташ вили, где долгое время жил и ра
ботал О. Туманян, будет установлена мемо
риальная доска.

О бразцовое подсобное 
хозяйство

Исполком тбилисского Совета обсудил 
итоги соревнования 36 подсобных хозяйств 
предприятий и учреждений города.

Переходящ ее Красное знамя исполкома 
присуждено животноводческой ферме 
Тбилгорздрава (заведую щий фермой тов. 
Габиани, зоотехник тов. М ихелов, ветери
нарный врач то й  Ахобадэе).

Ферма получила за год от  каж дой коро
вы по 1.430 литров молока. Коровы-рекор
дистки дали по 4.000 и более литров.

представителям печати, что он возражает 
конгресса о подготовке к нарадшшт рефе- ) , то.
рейд уму говорится:

«Немецкий Народный конгресс принимает 
решение, провести в период с 23 мая по 
13 июня 1948 года по всей территории 
Германии сбор подписей к требованию о 
проведении народного референдума но во
просу о единстве Германии. Проведение 
сбора подписей поручается Немецкому на
родному совету».

Американские власти пытаются запугать 
немецких демократов

БЕРЛИН, 18 марта. (ТАСС). Берлин
ское радио передало сооощеете, в котором 
говорится, что «оба председателя берлин
ской ОЕПГ (Социалистическая единая пар
тия Германии)—М.атеря ж Литке 13 марта 
были приглашены к коменданту американ
ского сектора Берлина полковнику Хаулн. 
Оба председателя СЕПГ поочередно были 
введены в кабинет Хаули и подвергнуты 
допросу. Как стало известно из американ
ских журналистских кругов, во время это
го допроса были допущены угрозы по ад
ресу СЕДГ и Народного конгресса за един

ство и справедливый мир. Кроме того, в 
процессе допроса обоим председателям 
СЕПГ угрожали арестами.

В политических кругах этот допрос со
поставляют с нападением американской 
военной полиции на районные правления 
СЕПГ в американском секторе Берлина. 
Предполагают, что американские оккупа
ционные власти прибегли к этому новому 
грубому антидемократическому действию 
ввиду активного участия СЕПГ в широком 
движении Народного конгресса».

В защиту прогрессивных сил английского народа
Выступление Зиллиакуса

ки
крупных газетах, трѳбуюгаих заключения 
коллективного договора с правом найма на 
работу лишь членов профсоюзов.

СШ А  предоставляю т 
„частны е" кредиты  Ф ранко

НЬЮ-ЙОРК, 18 марта. (ТАСС). Как со
общает агентство Ассошиэйтед пресс, аме
риканский поверенный в делах в Испании 
Калбертсон, выступая в американской тор
говой палате в Барселоне, заявил, что ком
мерческие и промышленные предприятия 
франкистской Испании могут теперь вести 
переговоры о получении в США частных 
кредитов в долларах.

ЛОНДОН, 18 марта. (ТАСС). Член пар
ламента лейборист Зиллиакуе, выступая 
в «Донкастерской свободной христианской 
деркви», заявил, чтѳ преслеяованис ком
мунистов, начатое английским правитель
ством, не ограничится чисткой государ
ственного аппарата. Оно будет принимать 
все более чудовищные размеры неистового 
безумия «до тех пор, ш яа  английский 
народ не положит конец всему этому бес
славному делу во имя попранного здравого 
смысла и порядочности».

Зиллпакус далее заявил, что английское 
правительство выбросило за борт Устав 
ООН и прибегает «к бесславной политике 
равновесия сил, что означает англо-аме
риканский союз, организующей западно
европейский военный блок х  готовящий 
почву для подготовки и угрозы пркмене- 
тгия войны в качестве орудия политики 
в своих отношениях е Советским Союзом и 
в борьбе против развитая социальной ре
волюции в Европе». Терпя неудачу во 
всех серьезных вопросах, во всех частях 
мира на протяжении двух с половиной лет 
благодаря своей консервативной внешней 
полттгйке, апглийское лейбористское пра
вительство должно было бы отказаться от

нее ж попытаться вместо этого достигнуть 
соглашения путем применения обяза
тельств, данных лейбористской партией во 
время выборов, и осуществления социали
стических принципов внешней политики. 
Вместо этого оно заняло позицию слепой 
фанатической враждебности к Советскому 
Союзу и большей части европейского ра
бочего класса, который, «нравится нам это 
или нет, как в своей профсоюзной дея
тельности. так и в политике, находится 
под руководством компартий или социали
стов и коммунистов, действующих сооб
ща».

Единственная надежда парализовать дей
ствия правых лидеров лейбористской пар
тии прежде, чем они раеколят партию, 
бросят избирателей в об'ятия консервато
ров, передадут управление Англией Ва
шингтону и Уолл-стриту и включат обан
кротившуюся Англию в новую гонку во
оружений, прежде чем они или консерва
торы, которым их политика поможет 
притти к власти, бросят английский на
род в третью мировую войну, заключается 
в том, указывает Зиллиакус, чтобы рядо
вые члены лейбористской партии и все 
прогрессивные и миролюбивые люди под
няли свой голос во всей стране.

поскольку Советский Союз проводит демо
билизацию, «сейчас, невидимому, ие вре
мя об’являть у нас мобилизацию». Тэй
лор добавил, что разговоры по поводу 
пзсильственного сохранения всеобщего ми
ра странно звучат в момент, когда де Голль 
готовится захватить власть и когда прово
дится умиротворение Франко. Тэйлор за
явил, что он выступает против военных 
мероприятий, означающих конец свободы 
и создание «военного государства в Аме
рике»..

Член палаты представителей от рабочей 
партии Маркантонио (от штата Нью- 
Йорк) заявил представителям печати, что 
Трумэн неумело выполнил задание «своих 
хозяев—военных и банкиров», и его посла
ние не введет в заблуждение американ
ский народ. Маркантонио добавил, что 
хотя выступления Трумэна смепты, они 
имеют и трагическую сторону, поскольку 
угрожают всеобщему миру.

Представитель рабочей партии Изаксон 
(от города Нью-Йорк) заявил: «Как пред
упреждал Уоллес, президент выдвигает 
на первый план пугало войны в своих 
отчаянных усилиях скрыть катастрофиче
ский провал своей доктрины и спасти свое 
правительство от политического забвения 
на ноябрьских выборах...»

Хотя большинстве демократов и некото
рые республиканцы, комментировавшие 
речь Трумэна, склонялись к одобрению 
предложений Трумэна, даже многие кон
сервативные элементы высказываются про
тив курса, предложенного Трумэном Сое
диненным Штатам.

Корреспондент агентства Юнайтед пресс 
передает, что влиятельный член палаты 
представителей республиканец Шорт (от 
штата Миссури) заявил, что он не считает 
необходимой воинскую повинность. Шорт 
указал: «По моему мнению, возникает об
становка истерии».

П О  Г О Р О Д У  

ѣ г о р о д с к о й  о т д е л  ТО РГО В Л И
заканчивает составление новой дислокации 
торговой сети. Особое внимание уделяется 
увеличению сети магазинов, столовых, па
латок в  ларьков на окраинах города.

•  НОВЫ Е М А РШ РУ ТЫ  товаро-пасса
жирских такси: площ адь имени Берия— 
Сельскохозяйственный институт н В окзаль
ная площ адь— Дом летчиков введены пас
сажирской автотранспортной конторой.

•  И С П О Л К О М  ТБИ Л И С С К О ГО  СО
ВЕТА обязал управляю щ его Трестом бан- 
но-гтрачечного и парикмахерского хозяй
ства закончить ремонт бани №  1 до 1 ап
реля.

•  О Б Щ Е Г О РО Д С К О Е  С О Б РА Н И Е  а к 
тива медицинских работников Тбилиси об
судило итоги об’единения амбулаторий и 
поликлиник с больницами. Выяснилось, 
что в результате этого мероприятия меди
цинская помощь населению улучшилась.

•  ТРА М ВА Й Н О  - Т РО Л Л Е Й Б У С Н О Е  
У П РА В Л Е Н И Е  капитально отремонтирова
ло за последний год 16 километров трам
вайных путей и заменило 19.500 шпал.

На вокзале
Строительство новой, портальной, части 

вокзала подходит к концу. Строители пе
реходят к отделочным работам—облицовке 
портала экларским камнем и курсебским 
гранитом. И дет заготовка деталей вышки, 
необходимой для под’ема 12-метрового 
шпиля, которым будет увенчана централь
ная башня портала. Шпиль этот изготов
ляется в цехах Закавказского металлурги
ческого завода.

Постройка портала— это начало больших 
работ по реконструкции вокзала, который 
явится одним из крупнейших зданий го
рода.

Реконструированный вокзал сможет вме
стить одновременно 3.000 пассажиров —- 
втрое больше, чем нынешний.

Л евое крыло вокзала (Боржомский па
вильон) будет перестроено и предназначено 
для пригородных пассажиров.

Сегодня в театрах и кино
Теггр олеры— «Пиковая дама»: театр им. Руставели— 

«Глубокие к о р т » ;  театр им. Марджанишвили— «Другие 
нынче времена»; театр нм. Грибоедова—«Русский во
прос»; армикский театр— «Большая свадьба»; грузинский 
ТЮ З— «Забавный случай», а в помещении Большого 
концертного зала— «Парни с  гор»; театр санкультуры— 
«Платой Кречет»; театр музкомедин ЗакВО —  «Прин
цесса цирка»; русский кукольный в 12 ч. в в 2  ч. — 
«Милый зайка»; зал эстрады филармонии —  концерт 
В. Пяесцовой.

В КИНОТЕАТРАХ: им. Руставели—« З а  тех, кто а 
море!»; «Октябрь»— «За тех, кто в море!»: «Амирани*—  
«Русский вопрос»; «Спартак»— «Секретарь райкома»;
«Комсомолец̂ — «Александр Пархоменко»; им. 26 комис
саров— «Русский вопрос» в «Дарико»; «Колхозник» — 
«Джульбарс»: театр кинохроники —  «М олодость нашей 
страны» (цветной фильм); клуб им. Ворошилова — 
«Сын полка».

П Р О Г Р А М М А  
передач Грузрадиокомитета на 20 марта 
по радиостанциям на волнах 1154 и 49,59 
метра и по городской трансляционной 

сети
17.20— старинные марши и п е с т .  17.40— п ередача для 

школьников. 18.20— концерт в исполнении В. Галановой. 
19.00— передача для м олодеж и. 19.15— симфоническая
музыка. 20.30— концерт в исполнении- Л . Герѵесашвили. 
20.45— беседа . 21.05— оперетточнчя музы ка. 21.20—рас
сказ М . Горького «Хая и его  сын». 23.00—концерт гру
зинской музыки.

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕА ТР 
им. А. С. ГРИ Б О Е Д О В А

20 марта
РУ С С К И Й  ВОПРОС

21 марта, днем,
Г Л У Б О К И Е  К О РН И  

21 марта, вечером,
Р А З Л О М  

Начало дневн. спект. в 12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Комиссия иностранных дел Национального собрания 
Франции о конференции 16 стран

ПАРИЖ. 18 марта. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс пресс, комиссия ино
странных дел Национального собрания при
няла резолюцию, в которой «выражает 
свое недовольство тем, что она была остав
лена в стороне от конференция 16 стран

и .находилась в полном неведении относ а- 
тельгао работ последней. Комиссия выра
жает сожаление в том, что она может 
лишь из газет узнавать о тех важных со
бытиях, за которыми она должна наблю
дать и развитие которых подлежит ее 
контролю».

ТЕА ТР А РМ Я Н С К О Й  ДРА М Ы  
(ул. Ш аумяна, 8)

20 марта
Б О Л ЬШ А Я  С В А Д ЬБА

21 марта, днем,
БО Л ЬШ А Я  С В А Д ЬБА  

21 марта, вечером,
Н А  В Ы С О Т А Х  

24 марта
Н А М У С 

Начало вечерн. спект.— в 8 час. веч., 
дневн.—в 12 час. дня.

Касса открыта с 10 ч. утра до 2 час. 
дня и с 5 час. веч. до 9 час. веч.

Билеты продаются.

О Т К Р Ы Т А  
И Н Д И В И Д У А Л Ь Н А Я  П О Д П И С К А  

на второй квартал 1948 года 
на следую щ ие тбилисские издания:
1. «М олодой сталинец»
2. «Ахалгазрда комунисти»
3. «Норчи ленинели»
4. «Сахалхо ганатлеба»
5. «Литература да хеловнеба»
6. «Советакан Врастай»
7. «Агитаторис блокноти»
8. «Болшевики»
9 «Д и л  а»

10. «Пнонери»
11.’ «Мнатоби»

Подписка принимается во всех отделениях 
связи и Союзпечати.

Г рузсоюзпечать.

Палата представителей С Ш А  ]«
приняла законопроект 

о „плане М арш алла*4
ВАШИНГТОН, 18 марта. (ТАСС). После 

закрытого заседания комиссии по иност
ранным делам палаты представителей США 
председатель комиссии Итон сообщил пред
ставителям печати, что комиссия утвер
дила ассигнование в размере 5,3 млрд. 
долларов на первый год осуществления 
«плана Маршалла». Таким образом реше
ние комиссии палаты представителей по 
иностранным делам соответствует недавно 
утвержденному сенатом законопроекту.

Однако законопроект комиссии палаты 
представителей по иностранным делам пред
усматривает, что сумма в размере 1 млрд. 
долларов из общей суммы состоит из 
займа Экспортно - импортного банка. 
Итон заявил, что комиссия еще не при
няла решений в отношении других сторон 
«помощи» иностранным государствам, пред
усмотренных в предполагаемом законопро
екте палаты представителей. Сюда вхо
дят вопросы об оказании дополнительной 
военной помощи Греции и Турции и эко
номической «помощи» Китаю.

Г Р У З И Н С К А Я  
ГО С У Д А РС ТВ ЕН Н А Я  Ф И Л А РМ О Н И Я  

Зал  эстрады (Плехановский пр., 123)
20 и 21 марта

В Е Ч Е Р  Ю М О Р А  
Л ауреат Всесоюзного конкурса 

концертных исполнителей 
Вера П Л Е С Ц О В А  

(юмор, музыкальные фельетоны, пародии) 
У ч е с т в у ю т :

6 . Гильберт— засл. эрг. Казахской ССР 
(арии и романсы)

В. Георгадзе (гавайская гитара)
У рояля—3. Акопян.

Начало в 9 час. вечера.
Билеты  продаются

Т ЕА ТР им. А. С. ГРИ Б О Е Д О В А  
реализует разную театральную 
световую аппаратуру и водомер.

Обращ аться ежедневно, с 11 ч. до 
3 ч. дня, к администрации театра.

ЗА В О ДУ  им. Д И М И ТРО В А  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  Н А  Р А Б О Т У  
рабочие следующих специальностей:
1. Токари, фрезеровшики, слесари, куз

нецы, клепальщики, строгальщ ики, же
стянщики, столяры, электромонтеры, 
плотники, кочегары, подсобные рабочие, 
ученики индивидуального обучения по 
вышеперечисленным специальностям.

Завод обеспечивает аринятых на рабо
ту общежитием.

За всеми справками обращ аться в отдел 
найма и увольнения по телефону 3-51-58 
с 9 ч. утра до 9 ч. вечера.

, Дирекция.

ТЕА ТР М У ЗК О М Е Д И Н  ЗакВ О  
(пр. Руставели, 16)

Суббота, 20 марта,
П РИ Н Ц Е С С А  Ц И РК А  

Воскресенье, 21 марта, днем, 
Х О Л О П К А  

Воскресенье, 21 марта,
В Е С Е Л А Я  В Д О В А  

Н ачало днев, спектаклей в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Ф И Р М Е Н Н Ы Й  М А Г А З И Н '  
ГРУ ЗК О Н Т О РЫ  ГЛА В РЫ БС БЫ ТА  

(Пуш кинская ул., 9) 
постоянно имеет в продаже мороженую, 

соленую, копченую рыбу, балычные 
и кулинарные рыбные изделия. 

Постоянно имеется в продаже высо
кокачественная эернистая и паюсная 
икра.

Магазин откры т ежедневно с 9 час. 
утра до 6 час. вечера, кроме праздная- !; 
ных дней.

А. Н . Э л и т а  е  семьей, О . Н . Элизва извещают, 
иго 21 марта, в 2  часа дня, на кладбищ е в Ва:се, 
на могиле дочери в  внучки Инги Александрович 

Элиана состоится гражданская панихида.
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